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Недавно гоганизованный 
коллектив Тегульдетского
межсовхозного лесхоза вно- 

^  сит значительный вклад в 
строительство жилья не 
только в районном центре, 
но и в - селах. Кроме разде
ланной древесины, лесхоз го
товит столярные изделия.

Один нз передовых кол
лективов в хозяйстве — это 
звено на заготовке леса в 
составе Г. Кудрявцева, 
А. Кытманова, В. Веселки
на. Не первый день они в 
лесу и очень хорошо знают 
свое дело, потому и работа
ют по единому наряду, до
казывая. что такая форма 
труда наиболее ву̂ угодна.

Фото Е. Лисицына,

/2 .
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П О П Ы Т К А новости-
В содружестве 

с наукой

ЛИКВИДАЦИИ,
или Страсти вокруг Каргасокской нефтеразведочной 
экспедиции

В д о б а в о к  ко всему никак не 
могу понять: с чем ехал в Кар-
гасок руководитель объедине

ния *Томскнефтегазгеология» Геннадий 
Николаевич Шестаков? Действительно ли 
верил, что удастся одним росчерком пера, 
одним кулуарным совещанием решить судь
бу Каргасокской нефтеразведочной экспе
диции? Или все-таки сомневался?

Шутка ли — 500 человек. Сокращать
— целая война.

F месте с собой привез Геннадий Нико
лаевич начальников Колпашевской и Ва- 
сюганской экспедиций А. Э. Грота и 
Н. Л. Войтенко. «Покупателей», Предпо- 
.чагалось передать им по одной буровой 
бригаде. Правда, надо признаться, «поку
патели» сами были не рады такому оборо
ту дела.

— Я не могильщик вашей экспедиции,
— сразу определил свою позицию 
А. -Э. Грот. — Я от вас ничего не хочу.

То есть среди товарищей согласья не 
было.

Ниче.м не кончился этот разговор, одна
ко дрожжи были брошены, брожение нача
лось. Относительно спокойно удалось со
кратить численность до 415 человек — 
цифра далеко не окончательная, так ска
зать, первый этап. Первый — спокойный, 
потому что ушли все те, с кем можно бы
ло расстаться без особых обид и сканда
лов. Ясно, какие это работники.

.\ дальше?
А  дальше — так. Никто, кроме руко

водства объединения, не хотел ликвидиро
вать Каргасокскую экспедицию. И прежде 
всего райком. Категорически против. Пред
ставляя из себя власть политическую, рай
ком прекрасно со,чнает, что, если не будет 
в райценгре .экспедиции, ставится под удар 
дальнейшее его, райцентра, развитие. Жи
лье. соцкультбыт—все, что хотите. Потому, 
что у геологов власть экономическая.

Итак, две власти соединились и составили 
крепкий, антиобъединенческий альянс. Без 
промедления был проведен экономический 
анализ работы экспедиции сравнительно с 
другими подразделениями «Томскнефтегаз- 
геологии». По всем статьям каргасокцы 
выглядели лучше, за исключением одной 
позиции. Увы, эта одна перечеркивает се
годня все остальные. Уж если не перечер
кивает, то на чаше весов перетягивает.

Нефть. Прирост запасов.
То есть, результат. Суть и оправдание 

всей работы. В этом смысле 87-й год ока
зался исключительно провальным, хотя, 
например, по бурению план впервые за де
сять лет был выполнен. Но именно эффек
тивностью размахивал, как флагом, Генна
дий Николаевич Шестаков, однако же, 
именно со стороны объединения выдвигать 
этот довод сегодня, по меньшей мере, сме
хотворно. Потому, что не кто иной, как объ
единение, его научные и прочие подразде
ления определяют направления поиска, в 
конечном итоге, решают, бурить или не бу
рить в той или другой точке. Мы уже не 
раз писали на эту тему в газете (сошлюсь 
только на несколько публикаций: «Товари
щи ученые!», «За длинным рублем», «По
кой застоявшейся заводи», «В плену бы
лых успехов»)... Да, успех не сопутствует 
сегодня томской геологии, хотя, вы зна
ете, есть надежда, правда, довольно слабо 
подкрепленная наукой. Однако вернемся к 
нашей экспедиции.

с. П. БУБНОВ, главный инженер КНГРЭ:
— И З'олько недавно стало ясно: экспедиция 

будет жить. Другой вопрос — как жить. На 
тех гнабальных условиях... План на этот год 
— 20 тысяч метров в бурении. В прошлом 
году — 26 тысяч. А ресурсы, база у экспеди
ции. — |На 28—30 тысяч. То есть )с нынешни
ми объемами мы занимаемся самоедством. 
Нас «съест» .наша база. Ведь зта цифра — 
20 тысяч — от потолка. Остальные метры 
раздали другим. Чем сегодня занимается ап
парат управления? Геологическими делами?

(Окончание ла 2-й jcip.)

С начала пятилетки 
объединение «Сиб-
электросвет» ведет рабо
ты по упрочению быстро 
изнашивающихся деталей 
станков и автоматов сов
местно ,с Сибирским фи
зико-техническим институ
том при ТГУ.

На заводе успешно 
внедрены жаропрочные 
покрытия стаканчиков 
для отливки ножек и на
конечников на заваро- 
откачивающих автоматах. 
Это новшество принесло 
предприятию годовую 
экономию в 60.000 руб
лей. Изготовление метал
лических роликов для 
резки штабиков из твер
дых сплавов позволило 
предприятию в два раза 
сократить потребность в 
этих деталях. Износо
стойкое покрытие пресс- 
форм для выдувания иг
рушек П013ВОЛИЛО в три 
раза увеличить срок 
слу?кбы этих изделий.

Совместные работы 
продолжаются. Все они 
проводятся в рамках 
комплексной программы 
«Ускорение-90».

С. ИВАНОВ.

чертежей для стендов в 
основных производствен-, 
ных цехах предприятия. 
Творчески поработали 
над новой технической 
документацией конструк
торы Э. А. Кем, Т. В. 
Дисюк, инженер техотде
ла Л. В. Пушкарева, тех
нолог цеха №  1 В. Н.
Перов.'

Подразделения пред
приятия обеспечены
ГОСТами по всем видам 
заводских изделий. За
водчане стремятся к сво
ей главной цели—макси
мально приблизить изде
лия к требованиям госу
дарственного стандарта.

В копилку 
умельцев

По новым
чертежам

До госприемки на заво 
де КПД в рабочих черте 
жах допускались неправ 
ления, были неточности 
Это сказывалось и на ка 
честве выпускаемой про 
дукции. Технический от
дел завода подготовил 
новые чертежи на изде
лия для крупнопанельных 
домов.

Они приведены в пол
ное соответствие с требо
ваниями СНиП. Идет ра
бота по ком.плектации

Два года пбдряд рацио
нализаторы завода КПД 
удерживают переходящее 
Красное знамя среди 
предприятий строительст
ва своей группы. В ми
нувшем году они подали 
125 рацпредложений с 
экономическим эффектом 
130 тысяч рублей.

Совет ВОИР завода 
подвел итоги рационали
заторской работы среди 
цехов и творческих кол
лективов. Лучшими на
званы коллективы перво
го, третьего, шестого, 
восьмого, тринадцатого це
хов и творческие бригады 
А. Г. Говердовского, Э. Д. 
Коротковой и М. М. Лыс- 
кова.

В соревновании на зва
ние «Лучший рационали
затор завода» победите
лями стали технологи 
В. Н. Перов, Н. С. Шу- 
лев и формовщик В. В. 
Щкуратеш. Их предложе
ния позволили сэконо
мить заводу больше 2 0  
тысяч рублей.

В. ВИТАЛЬЕВ.

На контроле — отстающие фермы'

БЕРИТЕ ПРИМЕР С БАКЧАРЦЕВ
Сообщаем данные о надо

ях молока, полученных за 
два месяца на отстающих 
фермах, — первая колонка. 
Вторая — плюс (минус) по 
сравнению |С соответствую
щим периодом прошлого го
да:

КОЖЕВНИКОВСКИИ
ра й о н

Терсалгайская 261 -f 33 
ПАРАБЕЛЬСКИИ РАЙОН

ШЕГАРСКИИ р а й о н  
Гусевская 370 -f- 84

БАКЧАРСКИИ р а й о н

Крыловская 361 + 30
Вавиловская 323 +  50
Чернышевская 383 -1-160
Панычевская 406 +  48

зы р я н с к и и  ра й о н
Беловодовская 281 22
Дубровская 311 -f 87
КАРГАСОКСКИИ ра й о н
Тымская 848 -{-104
Майская 411 -f201
Кнндальская 171 — 174

Старицьгаская 431 -{-200
Чузиковская 280 — 45
Новиковская' 202 — 28
Бугрннская 322 -{- 49
Новосельцевская 292 — 3
Калинияская 234 -f 18
Рогалевская 221 — 1
Львовская 152 — 99
Луговская 237 — 37
перво м а й ски й  район
Ежннская 329 -{- 18
тегу л ьдетски и  ра й о н
Белоярская 302 +  80
Красногорская 251 -|- 7

Ч А инскии ра й о н
Тониская 259 -(-101

В среднем по области, 
имея в виду только отстаю
щие фермы, за январь и 
февраль от коровы получе
но по 306 килограммов 
(плюс 46). Отстающие не
сколько продвинулись впе
ред, правда, их шаг за по
следние годы впервые мень
ше того, чем сделала вся 
молочная отрасль области. 
Не теряют духа ускорения, 
пожалуй, лишь бакчарцы. 
Да, на отстающих фермах в 
других районах есть при
бавка и побольше. Напри
мер, на Майской, Стари- 
цынской. Но в примере Бак- 
чарского района ценно то, 
что все отстающие фермы —

без исключения — дали 
прибавку. Покоряет вот это 
общее стремление к преодо
лению отставания.

Самая большая группа от
стающих ферм—в Парабель- 
ском районе. И здесь самые 
пестрые показатели: от
плюс 2(Ю до минус 99. Из 
девяти ферм коллек'швы ше
сти не то что продвинулись 
вперед, но даже за два ме
сяца откатились назад. Осо
бенно удручает положение 
на Львовской, Чузиковской 
и Луговской фермах. В фев
рале, надо заметить, и у 
парабельцев кое-где сокра
тился минус, а на Лугов
ской даже добились некото
рой прибавки. Начинает «вы
плывать» и Рогалевская.

Возможно, многих обеску
ражат результаты, что полу-

c. ПАЗИНИЧ, 
старший зоотехник обл- 

агропрома.

ПЕРЕСТРОЙКА ОБРАЗОВАНИЯ: К ПЛЕНУМУ 
ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС

ШКОЛА-  
ОБЩЕСТВЕННЫЙ 

БАРОМЕТР
Идет оздоровление нрав

ственного климата в стране, 
утверждаются истинные кри
терии ценности личности, ее 
общественной значимости.

Легче ли стало работать в 
новых условиях учителю? И 
да, и нет. Да — потому, что 
борьба с негативными явле
ниями в нашем обществе 
стала всеобщей, а значит, 
более действенной. Нет — 
потому, что повысилась от
ветственность учителя за 
его государственной важно
сти дело.

Что мешает реализации ре
формы?

Незачем приукрашивать 
картину: есть сомневающие
ся, выжидающие. Старая ис
тина: человек легче привы
кает к той новизне, которая 
созвучна его собственным 

.представлениям, и с трудом 
отказьшается от того, что 
служило ему верой и прав
дой годы и десятилетия.

Не так давно мы провели 
в своей школе прямое, тай
ное голосование по методу 
академика Амосова, Каж
дый член коллектива отве
чал на вопрос: «Соответст
вует ли занимаемой должно
сти руководитель по дело-' 
вым и личностным качест
вам». CJ каким трепетом пе
ребирала я листочки и счи
тала все «плюсы» и «мину
сы»,! Показатели получились 
такими:' по деловым качест
вам — два «минуса», по лич
ностным — семь. Мне есть 
над чем задуматься! Очень 
рекомендую провести подоб
ное голосование всем руко
водителям — надежная об
ратная связь.

Очень нштряженно, остро 
проходили в нашей школе 
педагогический совет и от
крытое партийное собрание 
совместно с учащимися по 
вопросам самоуправления. 
Было выдвинуто много кон
структивных предложений, 
некоторые нз которых .мне

хотелось бы сейчас назвать.
Волтервых проводить

«крупноблочное» преподава
ние. Во-вторых — сдваи
вать уроки по циклам. В-тре
тьих, за счет интенсифика
ции учебного процесса про
водить уроки по сорок ми
нут. Высвободив T6 »f самым 
время для индивидуальной 
работы. И, конечно, необхо
димо продолжить работу по' 
открытию специализирован
ных классов для углублен
ного изучения физики, хи
мии, литературы и других 
предметов.
’ С учителями мы сейчас 

много рассуждаем о том, что 
совершенно необходимо вхо
де перестройки изменять не 
только наш образ жизни, но 
и наши мысли, душу. Мож
но с уверенностью утверж
дать, что наиболее эффек
тивное воплощение идей ре
формы находят там, где 
есть условия' для творчест
ва, где есть творчески ра- 
ботгГющие учителя. В нашей 
школе так работают учителя 
В. Д. Семенов, С. С, Богояв
ленская, Н. Л. Колмагоро- 
ва.

К сожалению, творческий 
подход к организации учеб- 
но^оспитательного процесса 
не стал еще нормой для 
каждой школы, для каждого 
педагога, А ведь без этого 
современной школе не быть.

Н. ОГНЕВА, 
директор школы ЛА 32.
г. Томск.

ПОКАЗУХА 
НА СНЕГУ

Разрешите еще раз под
нять уже набивший оскоми
ну вопрос об отвлечениях 
коллективов вузов от основ
ной трудовой деятельности, 
поскольку заметных измене
ний в этом не произошло. 
Да, именно отвлечениях, а 
не привлечениях к тем или 
иным-работам на хозрасчет
ных началах.

Ситуация, послужившая 
поводом для настоящего 
письма, не связана с решени
ем приоритетных народнохо
зяйственных задач — строи

тельством жилья, реализа
цией Продовольственной про
граммы, важность которых 
нам понятна, хотя чувство 
меры полезно и в этих слу
чаях. Суть дела в том, что 
профессорско - преподава
тельский состав и сотрудни
ки нашей кафедры система
тически привлекаются в ра
бочее время к уборке снега 
на специально закрепленной 
за нами территории. Поводы 
для уборки снега могут быть 
самыми разными. Приезжа
ли артисты из Грузии — 
мы чистили снег, затем в го
роде ожидали прибытия пред
ставительной делегации на 
семинар — мы -за неделю 
лопатили снег четырежды, 
причем иногда — по не
скольку раз в день. Особо 
отметим, что поставленная 
перед нами задача не состоя
ла просто в уборке «лишне
го» снега — было необхо
димо, по требованию се
кретаря партбюро факуль
тета Я. А. Белихмаера, 
придать с у г р о б а м  про
тивоестественно правильную 
геометрическую, форму, а 
значимость ее расценивалась 
не ниже, чем «важного по
литического мероприятия»!

Неужели экономическая, 
да и очевидная политическая, 
ущербность подобных меро
приятий, ничто в сравнении 
с пресловутой показухой? 
Сколько рублей и человеко
часов теряет город в каждом 
таком случае?

Перед каждым преподава- 
■гелем и сотрудником вузов 
на Пленуме ЦК КПСС се
годня поставлены сложней
шие и крайне ответственные 
задачи по улучшению своей 
работы, повышению качест
ва подготовки инженерных 
кадров — нашего будуще
го, Помогите же нам лозунг 
«Рабочее время — в рабо
те» сделать законом нашей 
жизни.

Н. МОСКАЛЕВ, В. ЯВО- 
РОВА, М. )ЮСУБОВ, 
Н. РОИТМАН, А. БА- 

. КИБАЕВ, Л. ТИГНИБИ- 
ДИНА и другие сотруд
ники кафедры органиче
ской химии и технологии 
органического синтеза 
ТПИ (всего 14 подпи

сей).

С 7 ПО ,11 марта редакция получила 141 письмо и более 
150 ответов на критические выступления и вопросы читателей.

Бее острей становится 
почта редакции. Размышляя, 
споря, предлагая, читатели 
чутко откликаются на пуб
ликации, стремятся личным 
участием что-то изменить в 
жизни, быть с «веком на
равне».

Студент ТИАСУРа
Е. Маслов, сотрудники 
СФТИ о. Воеводина, Г. Ах- 
метбеков, М. Иванова, Н. Ба
турина и другие, всего 13 
подписей, прочитав в «Ком
сомольской правде», что на
ши солдаты в Афганистане 
порой испытывают недоста
ток продуктов, промышлен
ных товаров, предлагают ор
ганизовать общегородской 
воскресник с тем, чтобы на 
заработанные средства на
править подарки в Афганис
тан. Очевидно, после публи
кации меры принимаются. 
Но подобный душевный по
рыв томичей, конечно, до
стоин подр^ания.

«Не хочу сказать, что на
хожусь на грани потери ин
тереса к «Красному знаме
ни» и «Правде», которые 
выписьгааю 15 лет, но в по
следнее в,ремя такое убеж
дение начинает складьшать- 
сЯ. Судите сами. Читаешь 
сообщение «Упал самолет» 
в «Правде», статью «Инже
нер или, поденщик» в «Крас
ном знамени» (и многое дру
гое), и везде какая-то безыс
ходность, — пишет томич 
О. К. Дегтярев. — Что да
ют подобная гласность и 
критика? Мне кажется, кри
тика без позитивных начал 
не только аморальна, вред
на, но и надоела, больше не 

■ воспринимаетег^... Должна 
быть позитивная критика...».

Широкий читательский ре
зонанс вызвала публикация 
«прямой линии» под назва
нием «Частный сервис».

О деятельности кооперати
вов размышляет Б. П. Ма- 
иойлов из села Мельникова 
Шега,рского района: «Счи

таю. что ее пока развивают 
люди, которые отнюдь не 
стремятся в первую очередь 
укрепить могущество нашей 
страны. В кооперативах сей
час в основном те, кто мень
шим трудом пытается боль
ше обогатиться, урвать на
личными. Стыдно смотреть 
и читать, как молодые, здо
ровые мужчины уходят с про
изводства, чтобы выпекать 
блины, пирожки, жарить ша
шлык, шить шапочки и та-' 
почки... А почему бы не ук
репить те же предприятия 
общественного питания, не 
потребовать от них приготов
ления вкусных блюд? А 
разве нельзя заставить ра
ботать по-настоящему быто
виков, более качественно 
шить обувь и одежду? А по
чему наши новоявленные 
кооператоры по ремонту 
личных автомобилей сразу 
увеличили расценки в два 
раза?».

О перекупщиках из коопе
ративов пишут В. Радченко, 
Кугутко, Чуйков и другие 
жители села Первомайского, 
возмущаясь тем, что ловка
чи просто занялись откры
той спекуляцией. Об этом же 
с тревогой спрашивает 16- 
летний Алексей Дорохов из 
поселка Светлого Томского 
района, сообщая, что «на 
самодельные товары накле
иваются «фирменные» зна
ки и цены становятся как в 
супермаркетах для аристо
кратии. А как объяснить 
цену более чем в ^ 0 0  руб
лей на «бананы»? . Законо
мерен вопрос: чем же ин- 
дивидуальщик отличается от 
спекулянта?».

Читателей не без основа
ний тревожит бесконтроль
ность кооперативов как со 
стороны райисполкомов, так 
и работников ОБХСС. А 
проверки и соответствующая 
помощь нужны именно сей
час, когда коллективы толь
ко формируются.

К сожалению, стала про
сто привычной критика в ад
рес работников связи. И ес
ли в 1 2 -м отделении есть 
перемены, то в 61-м по-пре
жнему «приходится выби
вать» газеты и журналы, о 
чем с возмущением пишет 
семья Макаровых с улицы 
Лебедева, 41. О вопиющем 
случае рассказала Е. Г. Свек
ла из Кузовлева Томского 
района. В 58-м отделении 
связи в поселке «Спутник» 
отказались принять посылку, 
сославшись на обеденный пе
рерыв, хотя времени было 
еще достаточно. К ветерану 
отнеслись грубо, пугали да
же милицией...

И как приятно читать пи
сьма о добросовестных ра
ботниках связи. Таких, как 
почтальоны Р, С. Коган и 
Р. П. Давыдова из 48-го от
деления связи, о которых пи
шут добрые слова А. Зай
цева, Д. Новодчук, Брынь- 
ко, Блнзнецова и другие 
жильцы с улицы Кулагина, 
1, г. Томска.

В последнее время участи
лись письма с претензиями 
в адрес железнодорожников. 
О поезде, отходившем 29 
февраля со станции Томск-П, 
пишет Некрасова с улицы 
О. Кошевого, 77, В составе 
были перепутаны даже ва
гоны: за 11-м шел 5-й. Про
водники грубили. И вообще 
состав выпустили на линию 
И)эподготовленным1. Т1оч!э- 
му? Что ответят в вагонном 
депо?,

В антисанитарных усло
виях ехали 8  марта пасса
жиры поезда № 268 из Бар
наула. «Туда опоздали. И в 
Томск прибыли с задерж
кой на два часа, — говорит
ся в письме Л. П. Коола- 
шовой. — Хотелось бы ус
лышать от руковещителей 
пассажирских перевозок 
станции Тбмек-П: когда пре-
1фатятся эти безобразия?».

Отдел писем.

чены за два месяца на Кин- 
дальской ферме Каргасон- 
ского района. Есть от чего 
прийти в недоумение: минус 
больше, чем двухмесячный 
надой! Но произошло это по 
очень простой причине: в за
пуске находилось большин
ство первотелок, которые год 
назад давали хорошую про
дуктивность. Вот к чему при
водят туровые отелы.

Нет, процесс преодоления 
отставания никогда не бьша- 
ет легким и автоматическим. 
Он требует постоянного на
пряжения — этого нельзя 
забывать ни самим коллек
тивам животноводов, ни тем, 
кто их возглавляет.

ВНИМАНИЕ: «сПРЯМАЯ ЛИНИЯ»
На связи с избирателями — члены исполкома Ленинского 

райсовета, заведующие отделами

17 марта 1988 года, в четверг, с 18.00 
до 19.00, Ленинский райисполком прово
дит «прямую линию» с избирателями. В 
это время можно позвонить любому руко
водителю исполкома, высказать свое мне
ние о деятельности исполкома, хозяйствен
ных руководителей, внести предложения о 
совершенствовании работы отделов, комис
сий, всего депутатского актива по вопросам 
повьппения их ответственности за решение 
задач экономического и социального разви
тия района, удовлетворения нужд и запро
сов населения. Это поможет подготовиться 
к отчетной сессии райсовета. <

На связи с избирателями будут:
Пешков Борис Петрович, председатель 

исполкома, тел. 2-28-33, 2-44-18.

Авдеев Алексей Иванович, заместитель 
председателя райисполкома, председатель 
районной плановой комиссии, тел, 2-36-34.

Гусева Альбина Михайловна, секретарь 
райисполкома, тел. 2-21-08.

Петров Георгий' Сергеевич, заведующий 
районным отделом народного образования, 
тел. 2-56-49, 2-21-70.

Кузьменко Владимир Николаевич, на
чальник районного производственного ре
монтно-жилищного треста, тел. 7-75-37, 
7-75-50.

Андреев Александр Тимофеевич, началь
ник комбината по благоустройству, тел. 
2-43-34, 2-53-15.

J
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ПОПЫТКА ■НАКАЗ СЪЕЗДА: СОЦИАЛЬНУЮ ПОЛИТИКУ — НА ПЕРВЫЙ ПЛАН

ЛИКВИДАЦИИ
' (Окончание. Начало на 1-й стр.)

Нет. Штатное расписание кроим. Увольняю
щихся людей пристраиваем. Не тан это про
сто. Нам уготовили «голодную смерть», ноль 
ликвидировать нас не удалось.. На том сове
щании. в райкоме партии спрашиваю у. Шеста
кова; «Вот вы, Геннадий Николаевич, говори
те, НТО мы плохо работаем. С 1977 года план 
не выполняем. Но ведь такое же положение 
при вас было, когда вы были первым секре
тарем здесь. Почему же не приняли мер7». 
«Есть моя вина», — отвечает. Да. говорим про 
нефть, про прирост запасов — прибыль. И 
все-таки деньги дают под метраж, сметы — 
на метраж, на нагрузки. А если это не так, то 
зачем нам объемы наращивать? Зарплату пла
тить людям. Пусть даже мы все здесь сокра
тим. Люди-то остаются, здесь будут жить. Нто 
тогда будет заботиться о социальном устрой
стве Каргаска? А когда поняли, что со всеми 
этими вопросами нам в объединении уже не 
к кому обращаться, совет трудового кол
лектива написал письмо в министерство. Что
бы знать свою перспективу. И еще; мое твер
дое убеждение — работа любого коллектива 
на 100 процентов зависит от первого руково
дителя. В этом смысле нам, наверное, не по
везло...

Ин т е р е с н ы й , правда, момент вы
сказал Сергей 'Петрович Бубнов? 
Говорим, говорим про .эффектив

ность, про прирост запасов, но, ка1< ни-кру- 
ти. снова утыкае.мся в метры и объемы. 
В чем же дело? А в том. что экономичес
ки метры себя еще не изжили._ И мало кто 
предскажет со стопроцентно’й вероятно
стью, ткнув в карту пальцем; «Здесь 
нефть». Это во-первых. А во-вторых, само
финансирование у геологов начинается то
лько со второго полугодия. Вот тогда и 
посмотрим. Когда жизнь и благополучие 
будут зависеть от геологических открытий.

А пока... На 10-ю Лысогорскую мы 
прилетели за два дня до начала бурения. 
Комиссия прини.\1ала вышку. Я все пытал
ся узнать: ожидается ли с этой скважины 
приток нефти или же это будет просто 
дырка в земле, для познавате.льных целей. 
(Надо сказать, и те, и другие скважины 
необходимы и входят в состав геологичес
кого задания). Но вот что обидно — так и 
не выяснил. Буровой мастер и главный 
инженер говорили прямо противоположные 
вещи. Во врё.мя бурения все, конечно, вста
нет на свои места. Просто пока заинтере
сованности в открытии нет. 

в. в. ТРУХИН, буровой мастер;
— Лишние люди нам сегодня не нужны. 

Наша бригада сама решила, с кем она хочет 
работать. И обиженных не было. Но все равно 
это процесс тяжелый, |Пона все наладится.,

диции. Мы возражаем, потому что за нашим 
коллективом — два городка, 25 тысяч квад
ратных метров жилья, строительный участок, 
(способный осваивать до 1,5 миллиона руб
лей в год), орс с базой, цех связи, промысло
вая геофизическая партия, подсобное хозяй
ство. Нас за что бьют/ За геологическую эф
фективность. Но ведь ее же не предугада
ешь. В прошлом году прирост был таким ма
леньким, что тонна нашей нефти стоила 55 
рублей. Зато в позап|)Ьшлом мы открыли ме
сторождение — стоимость тонны 3 рубля. 
Гарантий нет, что нефть будет. Бурить надо, 
это лучшее доказательство. Вот вы говорите 
«экономически», а я вам скажу арифметиче
ски, по-крестьянски. Мы находимся в районе, 
где проходит нефтепровод. Как же здесь пре
кращать работы/ Почему нас вынуждают бу
рить в Чажемто, тогда как колпашевцы бу
рят на наших землях, рмом с нашей базой в 

габе/

Сегодня ситуацию Ыожно определить пример
но таи; люди чего-то ждут. Одни в ржидзнии
сонращения, другие в ожидании смены ру
ководства. третьи наблюдают, а четвертые ни 
на что не обращают внимания, как работали, 
тан и работают. Но настроение, конечно, уже 
ие, то; из-за всей этой катавасии с ликвида
цией.

ПИСЬМО в министерство помогло. 
Видно, показались ра.эумными до
воды совета трудового коллектива. 

Но разве те же аргументы не были зара
нее известны объединению? Я, кстати, то
же не могу с окончательной уверенностью 
утверждать, что право министерство — и 
все тут. Наверное, здесь поле деятельно
сти для социологов (а как развиваться 
району?), .экономистов, да и юристов, в 
конце концов. Выли привлечены такие си
лы? Нет, Но то же самое министерство, 
которое взяло коллектив под защиту, ус
танавливает необходимое сокращение в 
рядах томской геологии. Между прочим, я 
могу понять, когда под сокращение попа
дают люди, не производящие материаль
ных и духовных ценностей. -Здесь же речь 
идет о специалистах. рабочих, которые 
протрудились в геологии по нескольку лет. 
Экономично ли разбрасываться кадрами? 
Ведь объемю-то не сокращаются, а растут. 
Каждый год прибавляет по пять тысяч 
метров. Вот тут и стоит подумать; поедет 
ли специалист из Каргаска (где есть жи
лье, нажито добро, да в семье не один ре
бенок) в Колпашево (которое мечтают сде
лать столицей. геологов, но где даже с об- 
щежитие.м туго), В общем, ясно одно: пе
репрыгнуть сразу в послезавтра нельзя, 
это чревато необратимыми последствиями, 

и. в. ТИХОНРАВОВ. начальник КНГРЭ:
— Есть проект избавиться от одной эиспе-

Новикове? Вот это рентабельность! Транспорт
ные расходы, знаете, какие? Это несправедли
вость. А вот и экономические показатели. Мы 
копейку научились беречь, фонд заработной 
платы блюдем, не переплачиваем. На каждом 
метре в прошлом году сэкономили 34 рубля. 
В этом году решило объединение нас зада
вить: объемы добавили всем, а нам — сокра
тили. Тан |Пытаются за счет нас вылезти. Ес
ли дело во мне, сказал л в объединении, 
убирайте. Но за мной еще 500 душ. Люди». 
А мое лично мнение такое. Если рассуждать 
в масштабах государства, те застойные явле- 
имя и на нас отразились. Но, коль решили по- 
новому, давайте по-новому...

(Слова И. В. Тихонравова оказались почти 
пророческими. «Почти» — потому что никто 
приказа об увольнении ие писал. Нам бук
вально на днях сообщили, что в ноллентиве 
состоялись вполне демократичные выборы 
нового начальника. Им стал А. Н. Калашни
ков, в прошлом главный инженер Васюган- 
сной знспедиции),

Е щ е  раз просмотрел вою цепочку 
событий, связанных с попыткой 
ликвидировать Каргасокскую экспе

дицию, Ничего сверхъестественного в са
мом факте ликвидации нет, целые мини
стерства упраздняют, И все-же в каком-то 
звене цепочки был сбой. Как будто ста
рым ветром повеяло.

Почему-то вспомнилось (потом стало яс
но почему), как в конце прошлого года 
выбирали томские геологи совет трудового 
коллектива объединения. Но совет собира
ется решать вопросы раз в квартал, а те
кущую работу ведет президиум совета, он 
же фактически обладает исполнительными 
права.ми. Но как-то странно получилось; в 
президиум вошло всего двое рабочих, при
чем оба не из буровых, не из вышкомон 
тажных бригад — основных подразделе
ний объединения. Однако тогда особых 
споров по составу не возникало. (Потом вы
бирали председателя совета. Слово взял 
секретарь парторганизации Э, В. Криво
шеев;

— Как мне объяснили на учебе, обыч
но рекомендуют избирать председателем 
действительного руководителя. Поэтому 
есть предложения избрать Геннадия Ни
колаевича Шестакова...

— Почему? — робко спросили из зала. 
~  Рекомендуют...
Избрали без помех. Стоит ли говорить, 

что председатель совета и первый руково
дитель — это не обязательно одно и то 
же лицо? Нет, й принципе это хорошо, ес
ли руководитель совмещает оба поста. Это 
признак доверия. Но почему же — ни те
ни сомнения? Почему. единогласно?

'Давайте протянем ниточку "наших раз
мышлений (дальше, ■ и станет ясно, почему 
рудьба каргасокской экспедиции решалась 
не на совете трудового коллектива и даже 
не на президиуме оного, а за закрытыми 
наглухо дверями. Одни привыкают выда
вать решения, другие --- эти решения ис
полнять. Старо... Тем более когда речь 
идет не о сугубо производственном деле, а 
о том, как жить дальше большому коллек
тиву. Хорошо, в Каргаске решились обна
родовать. И' полетело письмо в министер
ство. А министерство посоветовало оста
вить экспедицию в покое. Пошло навстре
чу коллективу. А может быть, требова
лось ка((ое-то иное решение вопроса? 

Какое же?

НА о д н о й  из строй
площадок ему I 
треста «Томскнефте- 

строн» при забивке свай 
прои;юшла авария, погиб 
рабочий. Когда наша тех
ническая инспекция нача
ла расследование этого не
счастного случая, выявились 
грубейшие просчеты в охра
не труда. Причем, казалось 
бы, прини.мались достаточ
ные .меры, чтобы их избе
жать. Взять хотя бы орга
низационно-технические ме
роприятии, регулярно вно
симые в колдоговор. Одна
ко’ внести то их не забыва
ли, а вот выполнять — увы. 
На выездном заседании мы 
подняли этот вопрос, заслу
шали хозяйственных румо 
водителей СМУ. И решили: 
выразить недоверие началь
нику СМУ Н. Ф. Нарыж- 
KOM'v и уволить его по ста
тье-37 КЗоТ РСФСР. (Эта 
отать'я дает право проф)' 
союзным органам именно 
так поступать в случаях бю
рократизма и волокиты). 
Многих хсзяйственных руко
водителей встряхнуло тогда 
это решение. А особенно 
Н. Ф. Нарыжного, который 
сумел сделать для себя пра
вильные выводы. За корот
кое время на стройплощад
ке бь1л наведен порядок, и 
потомку, когда р'у.кСводс1)во 
треста обратилось с хода
тайством за начальника это
го СМУ, президиум, еще раз 
взвесив все «за» и «про
тив», свое решение пересмо
трел й оставил его в преж
ней должности. Как пока
зала жизнь, урок пошел 
впрок. В управлении сни
зился травматизм, нынче по
ставлена задача — добить
ся сто1працентног1о обес:п€; 
чения всех работающих са
нитарно-бытовыми помеще
ниями.

станции на Первомайском 
нефтяном местор<эждснин, на 
причале |)еки Пасол Стре- 
жевской базы производствен- 
нотехнического обслужива
ния и ко.м11.1ектаг(ии обору
дования, на столярном уча
стке То.мского управления 
технологического т]>анс11орта. 
По требованию технической 
инспекции реконструированы

ва и образцовый производст
венный быт» и «Лучший 
общественный инспектор 
труда». В газовой промыш
ленности внедрена единая 
систе.ма управления охраной 
труда с помощью админист
ративного и общественного 
контроля, сейчас внедряем 
ее на предприятиях нефтя
ной промышленности.

разделениям — сердце ра
дуется: вокруг чистота, по
рядок, д,аже цветы в неко
торых цехах. Между ними 
идет соревнование за высо
кую . культуру производст
ва, неформально подводят
ся итоги. Широкое распро
странение получил почин ка
рагандинцев, девиз которого 
«Нам доверено — нам и охве-

РАБОТЫ  З А П Р Е Т И Т Ь ! “
Принципиальная позиция профсоюзов—залог улучше* 

ния охраны труда и производственного быта.

Однако немало и других 
— неблагополучных—ситуа
ций. Пришлось, например, 
запретить работы на вре
менной до?кимной насосной

аккумуляторный и кузнеч
ный цехи Ст))ежевского УВР, 
растворный узел НГДУ «Еа- 
сюганнефть», столярный цех 
РСУ НГДУ «Стрежевой- 
нефть» и ряд других объек
тов.

Пока еще многим хозяй
ственным руководителям 
предстоит преодолеть нема
лый путь от разговоров о 
важности человеческого фак
тора до создания работаю
щим здоровых условий тру
да и быта. Ведь только в 
минувшем году администра
тивные меры воздействия вы
нуждены были применить к 
67 руководящим и инженер
но - техническим работни
кам. Ежемесячно заслуши
ваем отчеты хозяйственных 
рукс)зоди:телей о том, как 
выполняются комплексные 
планы улучшения условий, 
охраны труда и санитарно
оздоровительных мероп̂ !ИЯ- 
тий, разработанные на каж
дом из предприятий. Прово
дим ставшие уже традици
онными конкурсы «За вы- 
сок -̂ю культуру производст

Есть и сдвиги. Снижается 
число случаев трав.матизма, 
показатель которого у нас в 
два раза меньше областно
го. На большинстве наших 
предприятий полностью ре
шена проблема дефицита 
бытовок. За год оборудова
но 2.300 гардеробных мест, 
164 душевые и умывальные. 
2.346 человек «выведены» 
из неблагополучных условий 
труда, еще для 1.850 работ
ников они значительно улуч
шены. Лучших результатов 
по созданию произво-дствен- 
нсто быта добились трудо
вые коллективы Центральной 
базы производственного об
служивания бурового обору
дования, Васюганского уп
равления технологического 
транспорта, РЭВ флота объ
единения «То.мскнефть», хоз
расчетного эксплуатационно
го участка треста «Томск- 
газстрой», Александровского 
линейно - производственного 
управления объединения 
«То'мсктрансгаз».

Вот ЦБПО бурового ббо- 
рудования. Идешь по под-

чать». Из 28 бригад в этом 
движении участвуют 16, а 
также еще два цеха. Нын
че и остальные бригады пе
реходят на работу по прин
ципу повышения личной и 
коллективной ответственно-' 
сти за соблюдение правил 
охраны труда.

Пример комплексного под
хода к решению важной, со
циальной задачи подает ди
ректор В. И. Цай. По-дело
вому поддерживает его во 
всех начинаниях профком, 
возглавляемый Ю. Г. Смо- 
котиной. На этом предприЯ; 
тии репонструирсвана' сто
ловая. и теперь здесь нет 
очередей. По инициативе 
профкома решены вопросы 
удешев1лен»гя обедов, нала
жен контроль за качеством 
их приготовления. Меню, на
до отметить, в ЦБПО раз- 
носэбразное, блюда вкусные. 
Не так давно открыт буфет, 
есть стол заказов, где мож
но купить полуфабрикаты, 
кулинарные и кондитерские 
изя€л.ия. Крепнет материаль
ная база и медицинской

службы: в здравпункте поя
вились стоматологический, 
физиотерапевтический каби
неты, начал проводить курс 
лечения массажист. Сейчас 
завершается строительство 
бытового корпуса, где будут 
баня-сауна, лечебно-В1>сста- 
новительные кабинеты, ком
ната психологической раз- ■ j  
грузки, гардеробные. ^

На днях на расширенном 
заседании президиума обко
ма профсоюза подвели ито
ги года по выполнению 
комплексных планов. Упор 
сделали на нерешенное. Тре
вожит, что в ряде коллек
тивов Пудинского нефтедо
бывающего района (таких, 
как СМУ-5 треста «Томск- 
нефтестрой», СУ-4 треста 
«Томскгазстрой», Парабель- 
ская база производственно
технического обслуживания 
и комплектации оборудова
ния), во вновь созданном 
линейно - производственном 
управлении объединения 
«Томсктрансгаз» и некоторых 
других у рабочих проблема, 
где переодеться, умыться. 
Обязали хозяйственных и 
профсоюзных pyKOiBOAHTeneft 
объединений и трестов ока
зать коллективам практиче
скую помощь, подтянуть их 
до уровня правофланговых в 
создании условий труда и 
быта. Ставим задачу — к 
концу года привести в соот
ветствие с санитарными нор
мами н правилами рабочие 
места каждой из женщин- 
работниц. Намерены прекра
тить, наконец, волокиту, до
пущенную руководством и 
про(})комом объединения 
«Томскнефть», с открытием 
салона магазина по выдаче 
спецодежды работникам стре- 
жевских предприятий и ор
ганизаций. Если потребует 
ситуация, пойдем на самые ^  
строгие .меры. Компромиссы • 
тут недопустимы.

Ю. ДАНЧЕВ, 
председатель обкомд 

профсоюза рабочих 
нефтяной и газовой 

промышленности.

ВЫСШЕЙ

На ВДНХ СССР

ш

КАТЕГОРИИ
На главной выставке стра

ны в павильоне № 1 разверну
та грандиозная экспозиция 
«Машиностроение».

В экспозиции представлены 
экспонаты и из iToMcna. Выс
шей категории качества по сво
им технико-экономическим по
казателям соответствует асин
хронный трехфазный двига
тель с короткозамкнутым ро
тором, разработанный специа
листами СКВ 'объединения 
«Сибэлектромотор*. Он отвеча
ет перспективному уровню раз
вития мирового элентромаши- 
ностроения, обладает понижен
ным, уровнем, шума, повышен
ной надежностью, имеет мень
шую массу по сравнению с 
аналогами. Томский электро
двигатель предназначен _ для 
нужд народного хозяйства 
страны й поставок на экспорт 
в страны с умеренным клима
том.

Л. ДОЛГИШЕВА, 
инженер,

г. Москва,

Да более демократичное. Это же очень 
важно — обсуждать такие дела сообща.

С. ЧЕРНОЯРОВ.

НА СНИМКЕ: У нового элек
тродвигателя заведующий ион- 
структорсним отделом ; :̂КБ 
ЭМ объединения «Сибэлеитро- 
мотор» И. А. Романов, награж
денный серебряной медалью 
ВДНХ, шлифовщик экспери
ментального цеха Р. А. Бельц 
(бронзовая медаль) и заведую
щий .'сектором злеитромашии 
Ю. В. Уйманов (серебряная 
медаль .ВДНХ).

КООПЕРАТИВЫ: ПЕРВЫЕ ШАГИ .............................................................................................................. П Орядке ДИСКУССИИ

ШШШШ' Есл о гл я н уться
Впереди— 

лучшие
На заводе ЖБК-100 

соревнование по достой
ной встрече XIX Всесо
юзной партийной конфе
ренции возглавляет бри
гада сварщиков М. И. Пу 
цика. Работает она в це
хе мегаллооснастки. В 
феврале плановое зада
ние коллектив выполнил 
на 163 процента.

А комплексная брига- 
;ю арматурщиков,, кото
рую возглавляет Н. Е.

I Ги()бун. реп1ила к нача- 
' лу работы XIX Всесоюз

ной партконференции 
сделать п.лановое задание 
двух лет и семи месяцев.

Четвертая
очередь

Четвертая очередь об
ластной клинической
больницы должна быть 
сдана строителями трес
та «Томскжилстрой» в те
кущем году. Состоит она 
из четырех блоков, от
делку которых ведут сей
час мйстера из управле
ния «Отделстрой», В ос- 
ношю.м это женские кол
лективы, они соревнуют- 
хя за высокие показатели 
по выработке и качеству. 
Задания на 120—130 
процентов выполняют 
бригады М. Н. Лицкевич, 
Л. И. Уфи.мцевой, Н. Е. 
Былиной, Н. Д. .Побажевич, 
В, Я. Токаревой, А. В. 
Фурсовой. К началу ра
боты XIX Всесоюзной 
партийной конференции 
эти коллективы решили 
выполнить планы двух с 
половиной лет.

В. ЛЕБЕДЕВ.

-  Первые полгода со дня 
S организации ]^шего ре» 
5 монтно -----------------*строительного 
а кооператива «Строитель», 
S одного из первых в об- 
S ласти, прошли для нас 
S в преодолении своеобраз- 
S кого марафона. И вот те- 
S перь приостановились, 
S чтобы отдышаться. Слнш- 
g ком уж за трудное дело 
S взялись.
У нас — такова специфи

ка! — получился не просто 
кооператив, а своеобразное 
объединение кооперативов и 
индивидуалов • надомников. 
Создано несколько участков; 
лесозаготовок и лесовывоз- 
ки, лесопиления, деревообра
ботки, столярного производ
ства, строительства дачных 
домиков, транспортных ра
бот...

За три месяца с неболь
шим в 1987 году мы ока
зали бытовых услуг населе
нию на 19,8 тыс. рублей. 
Теперь в журнале заказов 
и их выполнения около 140 
фамилий колпашевцев. По
являются уже сложные за
казы. К примеру. начали 
подготевку к строительству 
жилого дЬма сметной стои
мостью 10.061 рубль. Гото
вы к вывозке 5 дачных до
миков стоимостью каждого 
от 1.350 до 2,700 рублей. 
Тр'И» из них подготовлены в 
кредит до получения заказ
чиками ссуды в Госбанке. 
Реализованы десятки окон
ных рам и блоков, дверей и 
дверных блоков, га(ражных 
ворот и других столярных 
изделий. Распилено около 
ста жубометров давальческо
го леса. Продано и неболь
шое количество обшивочной, 
половой и фигурной реек, 
плинтуса, сшанелки и т, и,

И это, мы считаем, толь
ко скромное и осторожное 

-начало.
Не лаврами увенчан наш 

путь. Враждебно военриня

ли некоторые на предприя
тии (а я работаю в ремонт- 
ко - строительном управле
нии) создание кооперати
ва. А кое-кто и откровенно 
ставил палки в колеса. С 
некоторыми товарища.ми мы 
сказались как бы по раз
ные стороны баррикады. Но 
на нашей стороне оказалось 
все же больше тех, кто был 
«за». Поддержку оказали и 
в городском комитете пар
тии, и в горнсполко!ме. А 
больше всех 'КОН1гре'тным 
участием способствовали 
организации нашего коопе
ратива начальник ГРСУ-2 
А. И. Парншин и секретарь 
партбюро А. А. БулгйК'ой. 
Их, в свою очередь, поддер
жал начальник объединения 
«Сибтражданстрой» Н. А. 
Сергеев.

Меня часто спрашивают о 
побудительных мотивах об
разования кооператива. Од
нозначно ответить трудно. 
Но знаю твердо, что на пер
вом месте — желание орга
низовать побольше услуг 
для тех, кто не может 
«пробить», «договориться», 
иными словами, живет скро
мно и «без связей». Ведь не 
секрет, что именно эта кате
гория людей больше всего 
страдает от неустроенности 
быта. Сам я лиха испытал 
до краев. Мне 54 года, и 
только одно сиротство в 
военные и послевоенные 
годы чего стоит. Деревен
ская община сохранила ме
ня, поставила на ноги. А 
была еще и тяжелая трав- 
■ма.

Не секрет, что и органи
зация самого производства 
подтолкнула к новому шагу. 
Сейчас, в нем особенно мно
го проблем. Мы в своем 
строительно • ремонтном уп
равлении месяц тому назад 
перешли на коллективный 
подряд. Принципы самооку
паемости и самофинансиро

вания сразу же дали о себе 
знать. Технологическое обо
рудование, например, в на
шем цехе—г допотопных вре
мен. к  тему же резко ухуд
шилось снабжение сырьем: 
не поставляются листвен
ные пиломатериалы д,ля. вы
работки столярных изде
лий. Кроме всего, работу в 
январе цех начал... 
при отсутствии заказов- и от 
своего ремстройуправления. 
Документация на них где-то 
еще в верхах, а в гориспол
коме уже предусмотрели 
планы досрочной сдачи двух 
наших пятиэтажных жилых 
домов.

Но это вовсе не значит, 
что я испугался трудностей, 
решил сбежать от них. Про
должаю работать мастером 
на основно.м производстве, 
хотя совмещать эту работу 
с р(укс1водстном кооперйти- 
вом непросто. Однако мне 
осталось год до пенсии, и 
я не хотел бы порвать с про
изводством.

Как я отношусь к коопе
ративной форме хозяйство
вания? Весьма положитель
но. Но проблем возникает 
много. Вот, на мой взгляд, 
главная.

По1 кооперативам законо
дательные акты до сих 
пор не были усовершенство
ваны. Доступно и понятно 
их не могут толковать, как 
я в тем убедился, ни юри
сты, ни экономисты. Но ведь 
в такой обстановке нетруд
но допустить просчет, и 
тогда, образно выражаясь, 
голова председателя может 
полететь. Вот уже пятый ме
сяц пытаюсь получить разъ
яснения первой статьи За
кона СССР «Об индивиду
альной трудовой деятельно
сти»: «Государство поощря
ет вступление граждан, за
нимающихся индивидуальной 
трудовой деятельностью, в 
договорные отношения с го

сударственными, кооператив
ными, другими обществен
ными предприятиями, учреж
дениями, организациями и 
о>бъедннением этих граждан 
в установленном законода
тельством порядке в коопе
ративы, добровольные об
щества, товарищества».

Судя по этому положе
нию, наш кооператив, явля
ющийся ремонтно-строитель
ным, может- производить ра
боты как для населения, так 
и для предприятий, школ, 
детских садов, больниц, ор
ганизаций и учреждений, 
напри^гер. Но ;мне объясня
ют, что в кооператив дол
жны поступать только на
личные деньги от населения, 
но ни в коем случае пе
речисления от предприятий.

Но почему? Четко огово
ренных запретов в Законе 
нет. Кроме того, наш коо
ператив тоже государствен
ный. Он существует на ба
зе строительной организа
ции. В нем инженерная слу
жба по проектно - сметной 
документации руководству
ется действующи]ии в стра
не прейскурантами. Кроме 
того, расценки за выполнен
ные работы установлены, ис
ходя из существующих рас
ценок в своем строительном 
управлении, базирующихся 
на сборниках «Единых корм 
выработки и расценок» 
(ЕНиР). Вся система опла
ты труда в нашем коопера
тиве подчинена КЗоТу 
РСФСР. Ценообразование на 
выпускаемую продукцию ар
гументируется так же. как 
и на государственных пред
приятиях. И основная часть 
нашей прибыли образовыва
ется за счет экономии мате
риально-технических ресур
сов, использования отходов 
производства, механизации 
и автоматизации трудоем
ких процессов, применения 
научной организации труда.

улучшения условий труда.
По-<моему, наоборот, сот

рудничество с организация
ми надо расширять. На этой 
основе кооперативы могли 

■ бы существенно пополнить 
государственный бюджет 
за счет платежей от прибы
лей. Платежи эти будут зна
чительны, если кооперативы 
не будут иметь ограничений 
в своей хозяйственной дея
тельности. Будь это так, го 
я лично согласился бы 30 — 
35 процентов прибыли коо
ператива направить на по
полнение государственного 
бюджета. А может быть, и 
все 50 процентов, если ос
новные производственные 
фонды будут переданы с ба
ланса предприятия на баланс 
кооператива. Их у нас ока
залось бы на сумму более 
четырехсот тысяч рублей. 
Вот тогда мы думали бы 
как следует и о фондоотда
че, и о том, чтобы оживить 
«замороженные» капиталы.

Я много размышляю об 
ускорении оборюта финансо
вых ресурсов кооператива и 
повышении отдачи с каждо
го рубля. Наш кооператив
ный рубль на банковском 
счете должен быть постоян
но в деле. И мы в состоянии 
добиться этого.

Свбю деятельность начали 
без оборотных средств. Хо
тел их в сумме 1 0  тысяч 
рублей передать на.м на
чальник нашего ремонтно- 
строительного управления, 
да запретил банк. А ссуду 
не захочешь брать только 
из-за того, что перед этим 
нужно оформить уйму бумаг. 
Но в то время, как на госу- 
дарственнс'М предприятии 
призывы об ужесточении 
режима экономии остаются 
«гласом вопиющего в пусты
не», мы экономим букваль
но каждую копейку, каждый 
сантиметр рейки. Нам не 
нужна громадная экономи

ческая и финансовая служба 
— у нас кйждый контроли
рует всех. Стараемся рабо
тать качественно, так как 
санкции за нарушение стан
дартов и технических усло
вий нам опасны.

А это и означает, что наш 
рубль Постоянно в действии.

Но, может- быть, у кого- 
то возникло подозрение, что 
мы добиваемся обогащения? 
Совсем нет.

Я совершенно согласен с 
критикой общественности в 
адрес тех кооперативов, ко
торые встали на путь лич
ной наживы, взвинтив цены 
на выпускаемую и.ми дефи
цитную продукцию. Это — 
грабеж, спекуляция на вре
менных трудностях. Я — 
за социальный принцип хо
зяйствования в кооперати
вах. У нас, как и в обще
ственном производстве, дей
ствует принцип: «От каж
дого—По способностям, каж
дому — по труду». Но если до 
сих пор в общественном 
производстве этот принцип 
сводился на нет уравнилов
кой в оплате труда и други
ми ухищрениями, то в коо
перативах этого нет. Напри
мер, в нашем: каждый
получает по количеству и 
качеству продукции. И когда 
существуют твердые расцен
ки и твердые цены на про
дукцию, сверхмерные зара
ботки невозможны. На
пример, самый высококвали
фицированный член нашего 
кооператива из тех, у кого 
«золотые руки», в декабре 
прошлого года в общей сло
жности на производстве и в 
кооперативе заработал 540 
рублей. Для северянина не 
такая уж большая сумма. 
Мой общий заработок, пред
седателя кооператива, ока
зался ниже, чем у членов 
кооператива, хотя мой рабо
чий день длится 12 —14 ча
сов в сутки, да и выходных

я не имею.
Ну а снижение самой це

ны возможно за счет «сби
вания» ее с помощью раз
вития .конкуренции. Может 
случиться и так, что мы 
вступим в разногласия и с 
государственными ценами, 
которые непомерно высоки. 
На1пример, пило’материал, ко
торый мы покупаем в тор
говле, стоит 8 8  рублей за 
кубометр. Организовав уча
стки лесозаготовок и лесо
пиления, мы можем полу
чить пиломатериалы гораздо , 
меньшей себестоимости. Сле-- 
довательно, можем реализо
вать их по сниженным (от 
прейскурантных) ценам. И 
неубыточно для себя.

Словом, перспективы у 
кооперативов немалые. Но 
и проблемы нанизываются 
одна на другую. Замалчи
вать их нельзя. Хотелось, 
чтобы и средства информа
ции относились к кооперати
вам участливее. А то вот в 
семье получаем более двух 
десятков изданий, а за по
следнее время не удалось 
прочитать ни одного высту- 

' пления, которое бы написал 
сам председатель коопера
тива, Все больше вопросы да 
ответы, интервью...н. яхотин,

председатель кооператива
«Строитель».

г. Колпашево.
ОТ РЕДАКЦИИ; Многие 

проблемы, которые подняты 
в статье Николая Афанась
евича Яхотина, отражены в 
проекте Закона о коопера
ции в СССР. Сам И. А. 
Яхотин этому обстоятельст
ву рад: значит, многие ог
раничения будут сняты. Да 
уже н предприняты конкрет
ные шаги. Решением Кол- 
пашевского горисполкома % 
кооператив по бытовому об
служиванию населения «Стро
итель» переименован в ре- 
монтно - строительный коо
ператив «Строитель» с функ
циями ремстройорганизацин. 
Е».<у разрешено (выполнить 
работы по договорам подря
да с государственными пред
приятиями, организациями, 
учреждениями.

i
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Есть стать 
а строй!

Дл я  м н о ги х  юношей 
наступает срок призы
ва в Вооруженные Си

лы СССР, Готовы ли^ они 
достойно выполнить свой выс
ший долг — патриотиче
ский? Что сделала область, 
чтобы дать Советской Ар
мии морально крепкое, (фи
зически закаленное пополне
ние?

За последние годы зна
чительно укреплена учебно
материальная база по на
чальной военной подготовке, 
появились тиры, полосы пре
пятствий. (Зсобенно хорошо 
поработали над этим в Со
ветском, Шегарском, Карга- 
сокском районах. Здесь со
здание учебно - материаль
ной базы взяли под конт
роль райкомы партии и рай
исполкомы, и результат не 
замедлил сказаться.

Активно з.'ьнимаются воен
но-патриотическим воспита- 
шем подрастающего поколе
ния многие советы ветера
нов, созданы музеи и угол
ки боевой славы, проводятся 
опартакиады призывников. 
На предприятиях области 
традиционными стали торже
ственные проводы 18-летних 
парней в ряды Советской 
Армии. ^  '

I  f  аОЖАЛЕНИЮ, проб- 
1 \  лем в подготовке мо- 
*  “  лодежи к службе в 

армии гораздо больше, чем 
успехов. .Их все чаще и на
стойчивее называют, но ре
зультат пока мало заметен. 
От звуков литавр в бравых 
отчетах на совещаниях от-

ЮНЫМ примерять шинели
называются еще с большим 
трудом. ,

Многие руководители боль
шого ранга совершенно не зна
ют' системы подготовки моло
дежи к службе в армии, лишь 
в общих чертах знакомы с За
коном СССР «О всеобщей во
инской обязанности» и поста
новлением ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О цельней
шем улучшении подготовки мо
лодежи к воинской службе». 
Заместитель председателя Пер
вомайского райисполкома М. А. 
Салагаев высказал недовольст
во тем, что не он является 
председателем призывной ко
миссии, а райвоенком, как это 
определено Законом. Председа
тель Кривошеинского райис
полкома И. И. Маляров и заве
дующий районе А. Ф. Голова
нов до сих пор убеждены, что 
созданием учебно - материа/(ь- 
ной базы для начальной воен
ной подготовки должен зани- 

- маться военкомат, а не школа 
и ее военрук. В Каргасокском 
районе ни райисполком, ни 
районо не собираются присту
пать к созданию оборонно
спортивного лагеря.

Или взять ту же учебно
материальную базу для на
чальной военной подготовки. 
За последний год выполнена 
немалая р.абота, но многое 
еще не сделано. Из 247 
средних учебных заведений 
в 52 до сих пор нет учебно
го оружия, так как не обо
рудованы комнаты для его 
хранения. 'Значит, в пятой 
части школ оружие на заня
тиях изучается лишь теоре
тически. А ведь защитник 
Родины должен владеть им 
в совершенстве на практике, 
иначе курс начальной воен
ной подготовки теряет весь 
смысл.

в  Кожевниковском районе 
из девяти учебных заведений 
комнат для хранения оружия

нет в двух, в BepjfHeKeTCKOM 
из девяти — в шести, в Па- 
рабельском из восьми — в 
трех, в Асиновском из шест
надцати — в вось.ми. Да и 
органы внутренних дел не 
всегда спешат принять тир 
или комнату для хранения 
оружия, что входит в их 
компетенцию.

Можно ли в этих услови
ях хорошо готовить мальчи
шек к защите Отечества?

Постановление ЦК КПСС 
и Совета Минист,ров СССР 
предписьюает сооггветстЕ)ую- 
щим министерствам и ведом
ствам осуществлять допол
нительные мероприятия по 
повышению уровня допри
зывной подготовки молоде
жи, И здесь снова'прихо
дится говорить о роли школь
ных ше(фов в создании ус
ловий для военных aaHHTHftv 
Ясно, что самой школе не 
под силу построить полный 
комплекс сооружений для 
начальной военной подго
товки. Нужны материалы, 
нужны специалисты.

В июне 1987 года в кор
респонденции «Дело упира
ется в базу» в «Красном 
знамени» подверглись крити
ке за безучастное отношение 
некоторые коллективы Со
ветского района. На критику 
делом откликнулись все, 
кроме руководителей объе
динения «Сибэлектромотор». 
В средней школе № 12, над 
которой шефствует этот кол
лектив, создание учебно-ма
териальной базы для воен
ных занятий по-прежнему 
не движется вперед.

«Военкомат повинен в том.

Ш Е С Т Ь  С А М О В А Р О В
Этот Дом животновода, 

построенный в Новоильнн- 
ском отделении ОПХ «На- 
рымское», располагает всем 
необходимым, чтобы быть 
привлекательным. Здесь мо
жно посмотреть к,инофил(ь- 
мы и послышать лекцию, 
встретиться с артистами и 
поговорить о своих делах.

Шесть самоваров выстав
ляют на стол в этом доме, 
когда идет задушевная бе
седа. Результаты здешних 
доярок уже несколько лет 
превышают трехтысячный ру
беж, коллектив очень друж
ный.

НА СНИМКАХ: доярка
Матрена Швловна Криво
ручко; Дом животновода в 
Новоильннке.

Фото Э. Стойлова.
Колпашеиский район.

Письмо ш редакцию

Н Е Л Е П А Я  С И Т У А Ц И Я
Мы взяли предварительно 

билеты в кассе агентства 
«Аэрофлота» на рейс до Ниж
невартовска, который дол
жен был вьшолняться в пят
ницу, 15 января. Стали 
ждать день отлета; Но, увы, 
каши планы рухнули. Те- 
перь-то я понимаю, каково 
огорчение тех людей, кото
рые сетуют на то, что рей- 
си далеко не всегда выпол
няются в назначенное вре- 
-мя. Но продолжу о наших 
зжжлючениях. Приехав в 
аэро1юрт, стали дожидаться 

Г  регистрации билетов. Через 
некоторое время объявляют: 
«Ре.й.с :задержива(||тоя на 
час». Наконец объявили о 
регистрации билетов., И вот 
уже все пассажиры вышли 
в максптитель, откуда долж
ны отправиться к самолету.

Но гут то и произошла 
неприятная сцена. Началь

ник смены (к сожалению, не 
знаю фамилии) вдруг реша
ет отстранить нас от поле
та (?1). Оказывается, нам 
выдали в кассе лишние би
леты!?!).

В такой ситуации, кажет
ся, любой человек бы Взор
вался. На наши возмущения 
не обращают внимание, А 
начальник смены предлага
ет нам оформить билеты 
на воскресенье, 17 января. 
Естественно, что мы от та
кой «услуги» отказались. 
Попросили наши билеты пе
реоформить на Стрежевой. 
Но и тут задержка с выле- 
том. Настроение у нас окон
чательно испортилось. При
летев. в Стрежевой, мы вы
яснили, что самолет в Ни
жневартовск летит только 
утром, а автобусного сооб
щения нет, на попутных 
iviamHHax уехать вечером

тоже маловероятно.
В довершение выясняется, 

что ночевать-то нам негде; 
мест в гостинице тоже 
нет. V нас оставался один 
выход (в самом деле, не 
замерзать же на улице): 
брать либо частника, либо 
такси. Но на такси у нас 
уже надежд не было, и мы 
до Нижневартовска доехали 
с частником, заплатив 50 
рублей! Этот путь, который 
.мы должны были преодолеть 
самолетом за 2  часа, пока
зался нам вечностью.

Нам хотелось бы узнать, 
кто же все-таки ответит за 
наше «путешествие»? Поче
му мы должны искать вы
ходы из нелепых ситуаций с 
билетами, купленны.ми зара
нее? Или это входиг в Том
ском аэропорту в правила 
перевозок пассажиров?

Т. 01ЦБПК0ВА.

что некоторые наши военру
ки плохо 1)аботают. с его ра
ботников н надо спрашивать 
по всей строгости», — часто 
можно услышать от долж
ностных лиц народного об
разования. Заявлять так — 
значит полностью снимать с 
себя ответственность. Да так 
оно нередко и бывает. Не 
ПОТО.МУ ли двойки по (физи
ке или .математике обычно 
волнуют весь коллектив 
школы, а «неуд» по началь
ной военной подготовке вос
принимается как чудачество 
военрука,

В 1987 году не прошли 
курс началь ной военной под
готовки 170 человек — это 
в основном призывники, 
окончившие 8 —9 классов и 
ушедшие работать на произ
водство. Только на ГПЗ-5 
более 40 таких юношей. Со
вершенно забыли о созда
нии учебных пунктов по 
НВП * на предприятиях, а 
ведь эта обязанность возло
жена на руководителей тру
довых коллективов. В Ок
тябрьском районе не прошел 
курс начальной военной под
готовки 31 юноша, в Том
ском — 18, в Асиновском— 
14.

Т р е в о ж и т  отсутствие 
оборудованных при- 
зьшных пунктов в вось

.ми районах, да и областно
го сборного пункта призыв
ников. Разве это нормаль
но. когда невропатолог, пси
хиатр и хирург вместе с мед
сестрами ведут прием в од
ном кабинете?

Областной сборный пункт

СПРАШМВАМТЕ-
ОТВЕЧАЕМ

— Где в Томском райо
не принимают кожевен 
ное сырье?

Г. РОМАНЧУК.
Томский район.
Отвечает заместитель 

председателя правления 
облпотребсоюза В. П 
Петлии:

— В Корнилове (во 
вторник), Рыбалове (по 
средам), Турунтаеве, Бо- 
гашеве (в четверг и суб 
боту). Малиновке (во 
вторник, четверг, суббо
ту), Новорождественке 
(по вторникам), в Том
ске (ежедневно, кроме по
недельника .

—Будет ли ходить
рейсовый автобус по мар
шруту Томск—Колпаше- 
во?

А. ВОЛГИНА,
г. Томск.
Отвечает заместитель 

начальника объединения 
«То.мскавтотранс» А. В. 
Бондарь;

— Пока открыть авто
бусное движение по мар
шруту Томск—Колпаше- 
но ' нельзя, так как учас
ток дороги от Леботера 
до Колпашева не соответ
ствует требованиям по 
обеспечению безопаснос
ти, движения на автобус
ных маршрутах.

— В каких случаях ро
дители не обязаны пла
тить за отсутствие ребен
ка в дошкольном учреж
дении?

А. ВАСИЛЬЕВА.
г, Томск.
Отвечает за-мести-тель 

заведующего гороно В. Ф. 
Околелов:

— В случае болезни 
ребенка или матери, 
карантина,, а также от
пуска отца и матери или 
лиц, их заменяющих, вне
сенная плата за время 
отсутствия свыше трех 
дней подряд засчитывает
ся в последующие плате
жи. При этом учитывает
ся только число рабочих 
дней детского дошколь
ного учреждения. Если 
ребенок не посещает дет
ский сад по вине учреж
дения (ремонт, отсутствие 
электроэнергии, воды и 
прочее), то плата не взи
мается.

призывнинор два раза в год пе
реезжает из Дома культуры во 
Дворец зрелищ и спорта и на
оборот. Но и эти помещения не 
отвечают требованиям. Призыв
ники, прибывшие из районов 
области, размещаются в антиса-' 
нитарных условиях по 200— 
300 человек в сравнительно 
небольших помещениях, где 
находятся до трех дней. .Что
бы умыться, нм приходится 
занимать очередь. Провести 
занятия по строевой подготов
ке, проверить подготовку по 
комплексу ГТО практически 
негде. Ведь призывной или 
сборный пункт и называется 
не армейским, не военкома- 
товским, а городским, район
ным, областным. Значит, мы 
всем городом, всем районом, 
всей областью за него ответ
ственны.

В течение всего призыва и 
отпраани в войска осенью 
прошлого года областной сбор
ный пункт призывников не 
посетил ни один работник ме
стных советских и партийных 
органов.

Трудно удержаться от не
доумения: до каких пор 
просьбы военкомата обратить 
на его проблемы внимание 
будут гласом вопиющего в 
пустыне? Да разве это проб
лемы только военкомата? 
Подготовка молодежи и ее 
призьш в ряды Вооружен
ных Сил — это общее дело.

БУДУЩИЙ воин фор
мируется в школе, в 
трудовом коллективе. 

Но нельзя забьшать и о се
мье. Ее традиции—самое важ
ное в становлении личности. 
Есть семьи, в которых с ран
него детства готовят из сы
новей настоящих мужчин в 
моральном и физическом 
плане, готовят будущих за
щитников' Родины. А есть 
такие, которые стремятся 
найти лазейки для отсрочек

от призыва. За уклонение 
от службы в рядах Воору
женных Сил осуждены Ан
тонов Сергей Владимирович, 
работавший в Томском гор- 
промторге, и Попков Евгений 
Николаевич — директор 
магазина Октябрьского рай- 
пищеторга.

И еще об одном хотелось 
бы сказать. Очень жалко
смотреть во время проводов 
на будущих воинов на фоне 
красиво одетых провожаю
щих, да еще под звуки тор
жественных речей. Во что 
они одеты! Каких только
надписей не прочтешь на 
куртках и брюках уходящих 
в армию студентов томских 
вузов! Ни Конституцией, ни 
Уставом форма одежды при
зывников не определена, но 
четко сказано везде: внеш
ний вид должен быть опрят
ным.

Вооруженные Силы — на
ша национальная гордость. 
Это благодаря им мы жи
вем уже многие годы под 
мирным небом, не зная вой
ны. И надо не только гово
рить, что это любимое дети
ще народа, но и подкреп
лять каждому эти слова де
лом. Не следует жалеть уси
лий (и не одним военкома
там!), чтобы в Вооруженные 
Силы шло достойное попол
нение, чтобы юноши росли 
здоровыми, выносливыми и 
душой, и телом, чтобы вери
ли в наши идеалы, чтобы мы 
ими гордились.

В. ЛЕВИН,
начальник отдела облво- 

еякомата.

Вношу предложение •

о д и н о к и х -
ПОД НАШ У ОПЕКУ

«Общество попечения о 
раненых и больных вои
нах» —под таким названием 
в середине прошлого века 
зародилась организация, ши
роко известная в наше вре
мя как Общество Красного 
Креста. Начинало оно свой 
путь с гуманного акта помо
щи сестер милосердия ране
ным и больным воинам. Ве
личий русский гуманист, 
ученый и хирург Н, И. Пи
рогов оказал огромное вли
яние на дальнейшее разви
тие деятельности общества в 
мирное вредая. Почти по 
все.м видам помощи, оказы
ваемой Красным Крестом, 
главными действующими ли
цами были сестры милосер
дия.

Советский Красный Крест 
продолжает эти гуманные 
традиции. Один из его раз
делов — медико-социальная 
•помощь одиноким, преста
релым больным. Ее оказы
вают патронажные медицин
ские сестры. С 1988 года 
исполком Союза Обществ 
Красного Креста и Красного 
Цолу.месяца СССР ввел но
вую должность — младшая 
патронажная сестра, не тре
бующую специального ме
дицинского образования.

Патронажная сестра се
годня — организатор всей 
жизни престарелого челове
ка. В среднем она об
служивает около 15 человек.

Справедливо возникает 
вопрос; почему так мало 
штатных единиц патронаж
ных сестер в области? Это 
объясняется тем, что бюд
жет нашего общества, кото
рый складывается из еже
годных взносов, позволяет 
содержать только 8  патро
нажных сестер.

Пользуясь случаем, при
зываю всех жителей облас
ти вступать в ряды Общест
ва Красного Креста, вно
сить свой вклад в дело ми
лосердия, в оказание помо
щи старшему поколению: 
пенсионерам - ветеранам 
войны и труда, инвалидам 
и одиноким.

Каждый день патронаж
ной .медсестры заполнен до 
предела. Ее заботы тесно 
связаны с работой поликли
ник, аптек, учреждений 
торговли, бытового обслужи

вания, жилищно-коммуналь
ного хозяйства, социального 
обеспечения. К сожалению, 
не везде с пониманием от- 
клика'ются на просьбы. 
Много времени уходит на 
решение бытовых вопросов. 
Трудно закрепить одино
ких больных за магазинами, 
организовать ремонт в их 
квартирах... А время у се
стер милосердия очень доро
го, ведь они оказывают не 
только медицинскую по
мощь, но и готовят обед, 
ухаживают за больным.

Патронажная сестра ста
новится родным человеком 
для одиноких людей. С 
большим доверием, не
смотря на ее молодость, от
носятся постоянные пациен
ты к О. В. Грохотовой. Ду
шевная теплота, такт, вни
мательность, добросовест
ность— главные черты Тать
яны Алексеевны Анисени и 
Галины Андреевны Пет- 
рицкой.

Но бывают ситуации, ког
да патронажной медсестре 
приходится оставлять одних 
больных и брать на о!бслу- 
живание других. Возникает 
это из-за разобщенности 
всех заинтересованных ве
домств. Нет у нас пока пос
тоянного координирующего 
звена, который располагал 
бы всеми необходимыми дан
ными, регулировал и руково
дил бы этой работой. Ведь 
до сих пор не выявлены и 
■не взяты на учет все одино
кие, нетрудоспособные вдо
вы погибших фронтовиков. 
Такими сведениями не рас
полагают ни органы соци
ального обеспечения, ни рай
онные и городские комитеты 
Общества Красного Креста. 
По-видимому, пора присту
пить к организации в 
Томске комнат здоровья по 
опыту Днепропетровской об
ласти. Они стали бы цен
трами медико-социальной по
мощи, сплотили бы вокруг 
себя всю общественность 
микрорайона, студенческую 
молодежь. организовали 
движения «пенсионер — 
пенсионеру», «сосед — 
соседу». Ведь наша задача— 
взять как .можно больше 
нуждающихся под свою one-

в. БАИЕРЛЕН, 
председатель обкома Об
щества Красного Креста.

Трезвость—норма жизни-

к т о  ЗАЩИЩАЕТ ПЬЯНИЦ?
yiHoro усилий приложили 

работники нашего магазина, 
чтобы наставить. . как го
ворится. на путь истинный 
двух грузчиков — Сергея 
Садова и Николая Ильина. 
О.ба увлекались выпивкЬй, 
не брезгуя даже одеколоном 
и другими хозяйственно- 
парфюмерными изделиями. 
Ильин на 30 лет старп1е 28- 
летнего Садова. Однако го
ды не сделали его мудрее. 

м Он все больше впадал в 
рабскую зависимость от 
спиртного. В феврале 1985 
и в мае 1986 годов попадал 
в ме:дицииский вытрезви
тель, после чего мы рассмат
ривали нарушителя на това
рищеском суде, строго нака
зывали. Учился у старшего 
товарища и Сад'св. В конце 
прошлого г(?да и он «осчаст
ливил» коллектив магази-

на> попав в медвытрезви
тель, Все средства воспита
ния мы испробовали и дали 
пьяницам последний срО'К на 
исправление.

Увы, выводов они не сде
лали, на доверие ответили 
новым срывом. 30 декабря 
в напряженнейший период 
предпраздничной торговли 
Ильин и Садов находились 
на рабоче.м месте в нетрез
вом состоянии. Причем Са
дов был настолько пьян, что 
улегся спать в кучу стру
жек, зарывшись в нее так, 
что лишь ботинки торчали 
наружу. Возмущению про
давцов и администрации ма
газина не было предела. 
Срочно вызвали службу ме-. 
дицинского вытрезвителя 
Кировского РОВД. Прини
мал их дежурный А. В. Тай- 
донов. Назавтра, когда Ил)>-

ин и Садов вышли на рабо
ту, был издан приказ о ли
шении обоих премиальных 
доплат за декабрь и по 
итогам года, 30 декабря за
считали прогулом. Перед 
профсоюзным комитетом ма
газина поставили вопрос об 
увольнении прогульщиков 
по статье 33, п. 7 (за пьян
ство). Чтобы ускорить 
оформление документов я, 
как администратор, сам по
ехал в медицинский вытрезви
тель. Сообщение на Ильина 
мне выдали сразу, а вот Са
дов «испарился». Мне пряс- 
НИЛИ, что был составлеа 
протокол, так как он не 

‘подходил по «кондиции». Не 
подходил так не поfходил, 
но где протокол? На это 
мне не смог ответить на
чальник вытрезвителя И. А. 
Абрамов. Он предположил,

что протокол направили в 
Кировский РОВД. Дирек
тор магазина Н. С. Данило
ва псзй01вш5а з.ам’естителю 
начальника райотдела М. И. 
Глебу, Он сказал, что 
протокол у Абрамова. По
ехали к Абрамову, а тот вновь 
к Глебу направляет.

ПО'Теряв всякое терпение, 
директор магазина Н. С. 
Данилова сама поехала к 
М. И. Глебу и вскоре верну
лась расстроенной. Глеб 
встретил ее словами: «Что, 
вам больше делать нечего? 
Никакого протокола на Са
дова у меня нет...».

Коммунисты и члены проф
союзного комитета поддержа
ли решение директора и да
ли согласие на увольнение 
Н. П. Ильина и С. Л. Са
дова по 33-й статье, п. 7 
КЗоТа РСФСР. Смело и

принципиально поступила 
■МОЛОДОЙ коммунист Н. С. 
Данилова, разом наведя по
рядок в коллективе. С пья  ̂
ницами, мешающими нам 
работать и жить, надо посту
пать решительно и сурюво.

Но более всего в этой 
горькой истории меня пора
зила аморфная позиция ра
ботников милиции. Казалось 
бы, И. В. Абрамов и. М. И. 
Глеб должны были памочь 
руководителю, администра
ции нашего магазина. Ведь 
на совещаниях представите
ли милиции постоянно се
туют, что не находят полной 
поддержки в трудовых кол- ' 
лективах. А когда эта под
держка оказана, встречных 
действий почему-то нет.

Прошло более двух меся
цев, а результат неизвестен.

Нет никаких следов в рай
онной комиссии по борьбе с 
пьянсгвом. Председатель же 
административной комиссии 
,ис1Пс!лкома на б)эль(Ничном;.: 
Может быть, . протокол и 
там’ а может быть... Одним 
словом, мне кажется, надо в 
корне изменить систему 
учета в медицинских вытре
звителях, обязательно отме
чая в специальных журна
лах и тех, на кого состав
лен протокол, тем более ес
ли нарушитель доставлен с 
производства. Иначе воз- 
м1оЖны любые злоупотреб
ления по знакомству и дого
воренности. А самое глав
ное — нельзя допускать 
сбоев в борьбе за трезвый 
образ жизни, полный успех 
которой возможен лишь при 
условии совместных, целе
направленных усилий работ
ников милиции и трудовых 
коллективов.

К. ЗОММЕР, 
администратор магазина 

j*  15 «Спутник», член 
КПСС, ветеран труда.

м е ж д у н а р о д н а я / ^  
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Англня

«Развенчали» 
легенду о Робине
Сколько раз пытались расправиться со знамени

тым Робином Гудом власти города Ноттингема—и 
все безуспешно; борец за права английских бедня
ков всегда оставался на высоте положения, а о его 
подвигах народ сложил легенды, пожалуй, самые 
популярные в Англии. Не удивительно ли, однако, 
что даже сейчас власти все еще пытаются «до
браться» до храброго лучника и преисполнены ре
шимости свести счеты с благородным Робином и 
его друзьями?

Как объявил контролируемый консерваторами 
муниципалитет Ноттингема, в ближайшие дни он 
начнет распространение специального справочника 
для туристов, в котором развеет «небылицы» о Ро
бине Гуде, «придуманные менестрелями X'VI века». 
Брошюрка со(>бщает, что возлюбленной Робина Гу
да Мэриан в действительности не существовало, а 
романтичная история их любви—чистая вьщумка. 
Продолжая «разоблачения», авторы справочника 
настаивают на том, что не было и веселого монаха 
Така, обручившего Робина с Мэриан, а «крошка» 
Джон, этот добродушный гигант, был человеком с 
весьма неприятным характером и постоянно ссорил
ся с Робином Гудом.

Зачем же муниципалитету понадобилось развен
чивать всемирно известную легенду? Ведь поток 
туристов в Ноттингем эта брошюрка явно не увели
чит, а настроение многим англичанам она испортит 
наверняка, поскольку с именем Робина Гуда в их 
сознании связано немало хорошего. Не исключено, 
что тори из Ноттингема намеренно стремятся бро
сить тень на защитника английских бедняков. Так, 
по мнению газеты «Сан», нынешнее руководство 
муниципалитета относится к Робину Гуду с такой 
же неприязнью, как и древние хозяева города. В 
это можно поверить, ведь интересы зажиточных 
слоев населения всегда были близки сердцу консер
ваторов, а бунтарский дух в народе им не по душе.

Но будут ли нынешние отцы города удачливей в 
борьбе против Робина Гуда, чем их незадачливые 
предшественники? Вряд ли. «Такую легенду нель
зя раз1>ушить, высказывая сомнения в реальности 
прекрасной Мэриан,—считает 76-летний президент 
«Общества Рс<бина Гуда»’ Джеймс Лиз,—Люди не 
согласятся с этим».

Д. ВОСКОБОЙНИКОВ.

Расизм—без грима —------------------------------
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««Пятая колонна» 
П р е т о р и и

*
в  ЮАР этих головорезов называют «импис». 

Действуют они в любое время дня. собираясь боль- 
, шими группами по нескольку сот человек. Предпо
читают ножи, кастеты, металлические прутьЯ} пу
ская все это в ход при малейшей возможности...

Тотальный террор в расистской ЮАР явление 
обычное. Даже при жесточайшей цензуре, действу
ющей в стране в условиях чрезвычайного положе
ния, на стргшицах печати ежедневно появляются 
сообщения об убийствах и насилии. Но в данном 
случае речь пойдет не о зверствах полиции, армии 
или сил безопасности. Банды «импис» состоят из 
молодых африканцев, входящих в состав трайба
листской организации «инката» и действующих под 
руководством племенного вождя, главного министра 
бантустана Квазулу Гатши .Бутелези. Объектом сво
их репрессий они сначала избрали созданные анти- 
расистскими организациями в африканских по
селках «уличные комитеты» и «народные суды». В 
последнее же время «инката» бросила все силы на 
борьбу с Объединенным демократическим фронтом 
(ОДФ), в который входят более 700 различных ор
ганизаций —противников апартеида.

Официальная Претория всячески пытается пред
ставить этот конфликт как традиционную племен
ную вражду. Такая версия должна подтвердить ее 
теорию о невозможности создания в Южной Афри
ке единого нерасового государства, где власть бу
дет принадлежать африканскому большинству. 
Именно поэтому режим не только закрывает глай  
на преступления «импис», но и са.м зачастую про
воцирует их.

Особой остроты столкновения между банда.ми 
«импис» и членами ОДФ достигли в последние .ме
сяцы прошлого года в провинции Наталь, которую 
Г. Бутелези хотел бы видеть в качестве своей пле
менной вотчины. Погибли сотни людей. По послед
ним данным, за первые пять дней января только 
в городе Питермарицбурге убито более 20 африкан
цев, в их числе 13-летняя девочка и 65-летний ста
рик. Все это происходит в рамках кампании по 
«вербовке» населения в ряды «инкаты». Тех, кто 
отказывается от «почетной обязанности», ждет 
смерть.

В канун нового года президент ОДФ А. Гумеде 
присоединился к призыву лауреата Нобелевской 
премии мира архиепископа Д. Туту прекратить 
братоубийственную войну между а(фриканцами и 
сплотиться в борьбе против общего врага—системы 
апартеида. Однако Г. Бутелези, категорически от
верг этот план, субвинив ОДФ и церковь в под
держке Африканского национального конгресса 
Южной Африки (АПК). До тех пор пока АПК не 
откажется от намерения «превратить ЮАР в не
управляемую страну», заявил он, мирные перегово
ры не имеют смысла. Фактически главный министр 
Квазулу слово в слово повторил постулаты режи
ма Претории, который пытается изобразить борцов 
против апартеида как террористов.

На это так ответил в интервью для печати руко
водитель одной из религи(хзных общественных" ор- 
г^изаций в Питермарицбурге Питер Керошоф: 
«Если люди выступают против апартеида, за демо
кратию и равенство, то это вовсе не означает, что 
они—за АПК. В конечном счете именно единство 
действий Конгресса южноафриканских профсоюзов, 
ОДФ, других антирасистских общественных органи
заций и всех народных масс должно стать реша
ющим фактором в борьбе с режимом апартеида».

Ю. ПИЧУГИН,

Обстреляли консульство
ТОКИО. Посольство Китайской Народной Рес

публики в Японии заявило, что оно во.зму- 
щено террористической вылазкой против генераль
ного консульства КНР в городе Фукуока на остро
ве Кюсю. Здание консульства было обстреляно из 
проезжавшего мимо автомобиля. По имеющимся 
сведениям, никто не пострадал. Преступники бро
сили машину с поддельным номеро.м неподалеку от 
консулыства и скрылись.

По мнению полиции, налет был совершен члена
ми одной из ультраправых организаций. Как сооб
щает газета «Токио симбун», в последние дни 
вокруг представительства КНР в Фукуоке разъез
жали машины со штурмовиками шовинистических 
группировок, которые выкрикивали антикитайские 
лозунги.
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Спортивный венец зимы
ЯРКИМ ПРАЗДНИКОМ СТАЛИ В БЕЛОМ ЯРЕ ДНИ ФИНАЛЬНЫХ СТАРТОВ 

VI ОБЛАСТНЫХ СЕЛЬСКИХ ИГР «СНЕЖНЫЕ УЗОРЫ».

Этого события давно здесь 
ждали, к нему готовились. 
Готовились жители Верхне- 
кетского района. Готовились 
сельские спортсмены всей 
области. И вот он — празд
ник. На необычайно много
людном стадионе (тысячи 
человек!) царит приподня
тое настроение.

На середину стадиона вы
ходят парами мальчики-гор
нисты в ярко-синих костю
мах, и раздаются серебря
ные звуки фанфар. Сразу на 
искристый белый снег поля 
с четырех углов к центру 
устремились десятки деву
шек в одинаковых красивых 
костюмах. Исполнив гимна
стическую композицию, они 
выстроились по стадиону, 
охватив его красными стяга
ми.

А в центре девушки в на
циональных костюмах испол
няют северный танец. Сре
ди них Синильга — хозяй
ка VI областных игр «Снеж
ные узоры». Она благодарит 
зрителей за аплодисменты и 
с поклоном приглашает 
спортсменов. И вот появля
ются' колонны торжествен
ного парада.

Первой идет делегация 
Александровского района, за 
ней-—остальные. Последними 
вступают на поле хозяева 
игр — команда Верхнекет- 
ского района. Каждую 
команду зрители встречают 
аплодисментами. Замерли 
торжественные колонны.

С приветствием выступил 
секретарь обкома КПСС Н. П. 
Кириллов. Он говорит о боль
шом значении спорта для гар
моничного развития человека, 
о том, что областные игры 
приобретают все большее 
значение для массового раз
вития физической культуры 
и спорта, что они способст
вуют развитию спортивной 
базы, что спорт — это ис
точник здоровья. долголе
тия. Желает участникам со
ревнований счастливых стар
тов.

Председатель оргкомитета 
игр, председатель Верхне- 
кетского райисполкома А- И. 
Чистяков объявляет VI об
ластные зимние игры откры
тыми.

По полю стадиона плывет 
лазурный флаг с эмблемой 
игр — снежинкой, его не
сут лучшие спортсмены об
ласти: Сергей Кирпиченкоиз 
Молчанова, Юрий Бузанов 
из Подгорного. Нина Соко
лова и Василий Сапунов из 
Томского района, Нина Его
рова из Стрежевого, Вален
тина Тикунова из Асина.

Флаг плеснул синим ог
нем над стадионом. И сразу 
появилась нарядная группа 
спортсменов - верхнекетцев 
с факелом который они пе

редали мальчику в красном 
спортивном костюме. Миг — 
и над чашей взвились языки 
пламени. Два дня гореть это
му огню, в течение которых 
41 комплект наград разыг
рают более 400 лучших 
спортсменов области.

А на стадионе начинается 
красочное спортивно-театра
лизованное зрелище, в кото
ром приняли участие дети из 
белоярских школ. Команда 
каждого района получает по 
караваю пышного душистого 
хлеба. Это символ гостепри
имства хозяев игр. На ста
дионе—огромная русская мат
решка, из которой выскочи
ли девушки в нарядных ко
стюмах, и началась зажига
тельная пляска. Красочные 
спортивно - танцевальные 
композиции, которые дети 
выполняли с флажками, ог
ромными мячами, зонтика
ми, превратили стадион в 
большую нарядную клумбу.

И, завершая это искромет
ное торжество, с неба в 
центр стадиона на ярких ку
полах спустились парашю
тисты...

* • ♦
С 12 часов лыжные трас

сы в пойме Кети были отда
ны участникам женской 
лыжной гонки 3X3 километ
ра и мужской — 4X5 кило
метров. Состав спортсменов 
подобрался сильный, некото
рые уже были призерами 
подобньи игр.

Женская эстафета разви
валась стремительно, С I эта
па тонки первой пришла 
лыжница из Тегульдета. на 
II этапе ветврач из ОПХ им. 
Б. Н. Сидоренко Надежда 
Самойленко выводит свою 
команду с ,4-го места на 1-е, 
и на III этапе Нина Соколо
ва, инструктор по физкуль
туре Межениновской птице
фабрики, закрепляет этот 
успех команды Томского 
района, показав лучшее вре
мя гонки. Кстати, она при
несла своей команде «золо
то» и за гонки на дистан
ции 5 километров. Второе 
место в эстафете заняли нол- 
пашевцы, третье — коман
да Верхнекетского района.

Финал лыжной гонки в 
мужской эстафете был для 
болельщиков неожиданным и 
непредсказуемым потому, что 
три этапа из четырех лиди
ровали верхнекетцы. На
I этапе первым заканчивает 
дистанцию В. Трусов, на
II этапе — Н. Югин (оба—ра
ботники РОВД), на третьем 
показал неплохое время 
В. Белентьев, слесарь Ка- 
тайгинского ЛПХ. Лыжник 
Томского района приходит 
вторым, Колпашевского —. 
третьим, Чаинского — чет
вертым.

Борьба завязалась на IV эта
пе, когда в гонку вступил ' 
трехкратный чемпион преды
дущих областных игр «Снеж
ные узоры», мастер спорта 
СССР, 22-летний работник 
Чаинского РОВД Юрий Бу- 
занов. Разрыв во времени 
между ушедшим первым

i t -

В. Евсеевым из Белого Яра 
был 2 мин. 45 сек. Спокой
но, без суеты Юрий ушел 
на дистанцию. Он неумоли
мо «съедал» разрыв между 
ним и тремя, ушедшими 
раньше, соперниками. И вот 
финиш. Ю.' Бузанов прино
сит команде Чаинского рай
она первое место. На вто; 
ром—лыжники Томского рай
она и на третьем — верх
некетцы.

С VI игр «Снежные узо
ры» Ю. Бузанов увез 2 зо
лотые медали.

Интересно проходила фи
нальная борьба по хоккею, в 
которую вступили команды 
Томского, Шегарского,
Верхнекетского районов и 
г. Стрежевого. Томичи вы
играли у шегарцев со сче
том 12:4, ■ стрежевчане у 
Верхнекетского района—9:0. 
Болельщики заранее распре
делили призовые места. И 
вдруг • матч между хоккеи
стами Шегарского района и 
г. Стрежевого чуть не изме
нил все прогнозы. Он закон
чился со счетом 9:8 в поль
зу стрежевчан. Спасло их 
то,' что они играли двойным 
составом, а шегарцы — од
ним. ■ Окончательный итог 
таков: первое место заняла 
команда Томского района, на 
втором — г. Стрежевой, на 
третьем — шегарцы и на 
четвертом — хоккеисты 
Верхнекетского района.

Много страстей разгоре
лось на этапах зимнего мно
гоборья ГТО, которое скла- 
дьшалось из стрельбы, гим
настических упражнений. 
Завершающим этапом шли 
лыжные гонки.

Чемпионом многоборья 
ГТО в возрастной группе 
45—55 лет стала Н. П. Пер
мякова, инженер-строитель

ч чд*
треста «Томскгаэстрой» из 
Стрежевого,

Надежда Петровна рассказа
ла, что она 6 детства любит 
лыжи и старалась привить ату 
любовь и трем 1СВОИМ сыновь
ям. У среднего, Кости, врачи 
признали ревматизм, он был 
освобожден от физкультуры. 
Но мать потихоньку стала аго 
привлекать к занятиям гимна
стикой. Костя начал занимать
ся гантелями, лыжами, подтя
гиваться на перекладине. Сей
час он снят с диспансмного 
учета, поступил в СПТУ-16, вхо
дит в юношескую сборную 

Стрежевого по много-команду Ст| 
борью ГТО.

Н. И. Кузнецова в свои 37 
лет тоже стала чемпионкой 
области по многоборью ГТО, 
она работает почтальоном 
Кожевниковского узла связи.

На Евгения Гладких из Ча
инского района товарищи по 
команде возлагали большие 
надежды. Он был много
кратным призером област
ных игр по многоборью ГТО. 
И Евгений оправдал эти ожи
дания. Чемпиону 31 год, ра
ботает он каменщиком в 
МПМК.

Владимир Лаптев, военрук 
средней школы № 3 г. Кол- 
пашева, в упорной борьбе с 
Василием Сапуновым (капи
таном теплохода «Метеор» 
Самусьской РЭБ флота, четы
рехкратным победителем игр 
«Снежные узоры» по много
борью ГТО) стал победите
лем в своей возрастной груп
пе.

с  1984 года Готовился В. Лап-. 
тов и этой победе. «Она 
нужна еще и потому, что в 
биатлоне не совсем удачно вы
ступает за нашу команду моя 
дочь Светлана, так что прихо
дилось работать за двоих», — 
шутил чемпион.

Интересно проходили со
ревнования по биатлону сре
ди мужчин на дистанции 1 0  
километров и среди женщин 
на дистанции 5 км. В упор-

I /JIN/
Служба 01

Х М Е Л Ь  И О К У Р О К
Телевидение

2 2  января В'Доме по ули
це Грибоедова, 22, областно
го центра случился пожар. 
Его жертвой стал аккумуля
торщик объединения' «Томск- 
рыба» С. Н. Егоров. Рассле
дование установило, что Сер
гей Николаевич со своим 
племянником в тот день вер
нулись с похорон из Шегар- 
'ского района. Запаслись 
спиртным, пригласили еще 
дружков и устроили коллек
тивную пьянку. Когда гости 
ушли, дядя и племянник ус

нули пьяными среди остат
ков пиршества, где были и 
непогашенные окурки. Как 
произошло загорание—никто 
не, видел. Пожар обнару
жился уже в полночь, когда 
он охватил всю веранду и рас
пространился на чердак.

От дыма и жара племян
ник Ю- И. Егоров проснул
ся, в панике, не успев одеть
ся, выскочил в окно и боси
ком по снегу убежал к со
седям, живущим через до

рогу. А дядя его так и по
гиб, не проснувшись.

Таких примеров можно еще 
привести множество. Из 42 
человек, погибших на пожа
рах в прюшлом году, 23 бы
ли в состоянии сильного 
опьянения. Беда не за гора
ми, когда в руке окурок, а 
в голове хмель.,

Д. НОВОСЕЛОВ, 
старший инспектор отде
ла пожарной охраны 
УВД Томского облиспол

кому.

Сегодня I— малооблачно, без осадноя, ветер 
северо-западный, 0—5 метров в секунду, тем
пература 3—8, в Томске 3—5 градусов мороза.

17 — 18 марта .— преимущественно без осад
ков, ветер слабый, температура ночью 15—20, 
днем 2—7 градусов мороза.

Днем 14 марта в Советском районе Томска 
концентрация окиси углерода превышала пре
дельно допустимую концентрацию (ПДК) я 
3,3 раза, вечером в этом же районе концен
трация превышала ПДК в 2 раза.

ПОГОДА
Днем 14 марта д районе Каштана концен

трация метанола достигала ПДК.
По метеоусловиям в ближайшие дни вред

ные- вещества в атмосфере будут сохранять
ся, общий уровень загрязнения также ожида
ется повышенным. Источники загрязнения — 
автотранспорт, ГРЭС-М, производственное объ
единение «Сибэлеитромотор», ТНХК.

В пробах, взятых в реке Томь выше комму
нального моста, вредных примесей не обнару

жено.

церт. 14,05 — Новости. 14.15 
— «Совесть». 3-я серия.

С 15.40 до 17.30 — перерыв. 
ТОМСК

17.30 — Кинопрограмма. 
МОСКВА

18.00 — Новости.
ТОМСК

18.10 — Концертная про
грамма. 19.00 — «День обла
сти». 19.15 — Из цикла «Зем
ляки». Очерк о совхозе «Маза- 
ловский».

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «Шаги реформы». 
Опыт новаторов — школам об
ласти.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 —

'«Прожектор перестройки».
21.45 — «Экран зарубежного
фильма». «Поезд на Кралево» 
(СФРЮ. 1983 г.). 23.05 — Все
российская декада народной 
музыки. 23.30 — Футбол. Ку
бок обладателей кубков. 1/4 
финала. «Динамо» (Минск) — 
«Мехелен» (Бельгия). 2-й тайм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.10 —
«Далекое — близкое». Доку
ментальный фильм. 18.30 —
«Музыка наших современни
ков». Композитор Г. Канчели. 
19.30 — «Для всех, и для каж
дого». 20.00 — «Спокойной но
чи, малыши!» 20.15 — Теле
мост Таллин — Белфаст.

СРЕДА, 16 марта 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.30 — «120 минут». 8.35 — 

«Приключения Шерлока Холм
са и доктора Ватсона». «XX 
век начинается». 1-я и 2-я се
рии. 11.05 — Музыкальная пе
редача с участием чехословац
ких артистов. 11.35 — Поэзия. 
Марк Лисянский. 12.00 — Поет 
заслунгенная артистка РСФСР 
■Л. Рюмина. 12.30 —- Новости.

С 12.40 до 15.30 — перерыв,
15.30 — Новости. 15.40 —

«Прожектор перестройки».
15.50 — «Дела и заботы агро- 
прома». 16.30 — «Здравствуй, 
музыка!» 17.15 — Наука: тео
рия. эксперимент, практика!.
17.45 — Мелодии родного края.
18.00 — «Действующие лица».
18.45 — «Сегодня в мире». 19.05
— Премьера телеспектакля 

. «Объективные обстоятельства».
21.00 — «Время». 21.35 — 
«Прожектор перестройки». 21.45
— «Кино и зритель». 23.15 — 
«Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «Сохранить для 
потомков». Научно-популярный 
фильм. 8.35, 9.35 — Физика. 
8-й класс. 9.05 — Немецкий 
язык. 1-й год обучения. 10.05
— Учащимся СПТУ. Астроно
мия. 10.35, 11.35 — Физика.
8-й класс. 11.05 — Немецкий 
язык. 2-й год обучения. 12.05
— «Малиновое вино». Художе
ственный фильм. 13.35 Кон-
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Театр

ной борьбе победил Сергей 
Колточихин, тренер Перво
майской ДЮСШ, на втором 
месте — Сергей Киселев, 
тренер ДЮСШ Томского 
района, на третьем — Сер
гей Грушнецкий, директор 
Стрежевской ДЮСШ,

Среди женщин чемпионом 
вновь стала Ирина Аксияен- 
ко из Молчаяовского райо
на, которая сохранила этот 
титул с V игр «Снежные 
узоры».

Как одно мгновение, про
летели два дня соревнова
ний. И вот церемония 
торжественного закрытия 
игр. Подводятся итоги, на
граждаются команды - побе
дительницы. Первое место 
завоевала команда Томского 
района, второе — Верхне
кетского, третье — г. Стре
жевого.

Председатель Томского 
облсовпрофа Н. С. Сперан
ская в своем выступлении 
отметила возросшее спор
тивное мастерство команд, 
лучшее оформление игр, 
которые способствуют ши
рокому развитию фггзиче- 
ской культуры и спорта сре
ди трудящихся области. Она 
сердечно поблагодарила орг
комитет, призвала всех и 
дальше развивать массовость 
физической культуры и 
спорта во имя здоровья лю
дей.

Погашен огонь VI област
ных игр «Снежные узоры». 
Лазурный флаг этих сорев
нований белоярцы торжест
венно передают делегации 
Тегульдетского района, на 
территории которого в 1989 
году будут проводиться VII 
областные спортивные игры.

В. МОЧАЛОВА.
Фото А. Петрова.

—

ДРАМЫ
18 марта. «Две стрелы» —

19.
17 марта. «Кабала святош»

— 19.
ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

16, 17 марта. «Дальше... 
дальше... дальше...» — 19.

Дворец зрелищ 
и спорта

16 марта. Эстрадно-танце
вальная программа «ДИСКО
БУФФ» — 18, 21.

ВИДЕОТЕКА
16 марта. «Кругосветное пу

тешествие Кота в сапогах» — 
10-20. «Д'Артаньян и три муш-
нетера» (1-я серия) — 12, 17; 
(2, 3-я серии) — 14. 19.

Кино
в КИНОТЕАТРАХ: «РОДИНА»

16 марта. «Минлош Анли»
• 9, 10-50, 12-40, 14-30. 16-20, 

18-10, 20, 21-40.
имени М. ГОРЬКОГО 

16 марта. «Окно спальни» 
(две серии) — 8-30, 11, 13-30, 
16, 18-30, 21. «Окно спальни» 
(две серии) — 9. 11-30, 14,
18- 30, 19, 21-30.«ПИОНЕР»

18 марта. «Тайна старого
чердака» ~  9, 10-40, 12-20.
«Золотая цепь» — 14, 15-50, 
17-40, 19-30. «Мое последнее 
танго» ~  21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
16 марта. «Десять негритят» 

~ 9, 11-30, 14, 16-30, 19. 21-30. 
«Продавец лотерейных биле
тов» — 9, 10-40, 12-20, 14, 16, 
17-40, 19-20,. 21.

«СЙБИРЯК»
16 марта. «Случай в Черной 

пещере» — 9-20. «Короткое за
мыкание» — 11, 12-40. 16, 17-40,
19- 20, 21.

ДВОРЕЦКУЛЬТУРЫ и ТЕХНИКИ «АВАНГАРД»
16 марта. «Мальчик-с-паль- 

чин» — 11-30. 15. «Обещание»
17, 19, 21. _________ ___

19 марта
Дом творческих организа

ций (пр. Ленина, .111) 
Литературный театр 
БОРИС ПАСТЕРНАК 
(стихи, фоза, переводы). 
Александр Скрябин—Пре

людии.
Начало—в 17 часов.
18 марта
Малый концертный зал 
(пр. Ленина. 75)

Лауреат международного 
конкурса

с т р у н н ы й  к в а р т е т
(г. Калинин).

В программе—произведе
ния Бетховена, Шостакови
ча, Равеля.

Начало—в 10-30.
2 0  марта
Малый концертный зал
(пр. Ленина, 75)
ПЕРВОМУ РУССКОМУ 

ОРКЕСТРУ НАРОДНЫХ 
ИНСТРУМЕНТОВ — 100
ЛЕТ

ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ 
КОНЦЕРТ

Исполнители — ансамбль 
народных инструментов 
Томской областной филар
монии, оркестр народных ин
струментов музыкального 
училища, оркестр народных 
инструментов музыкальной 
школы № 2 . оркестр народ
ных инструментов поселка 
Белый Яр Верхнекетского 
района.

Начало—в 14 часов.
С 20 марта в городе 

Томске н области проводит
ся тематический показ кино
фильмов противопожарной 
тематики «С ОГНЕМ ШУ
ТИТЬ ОПАСНО», посвящен
ный , 70-летию советской по
жарной охраны.

В программе показа—до
кументальные, технико^про- 
пагандистскце, мультипли
кационные ленты:

«Пожар и беспечность», 
«Против огненной сти

хии», >
«Предупреждение пожа

ров—благородное дело», 
«Вступайте в ДЮП»,
«Кто в пожаре виноват?». 
«Жили—не тужили».

Облкинопрокат 
н областной отдел 
пожарной охраны.

Томская областная филар
мония

Большой концертный зал
2 0 , 2 1  марта
ГОСУДАРСТВ Е Н Н Ы И 

АНСАМБЛЬ ТАНЦА
«СТАВРОПОЛЬЕ»

Художественный руково
дитель—Анатолий БРУНИ- 
ЛИН.

Начало—в 19 час. 30 мин. 
Справки по тел. 2-53-54, 

2-59-56.
23 марта,' с 1 2  до 16 ча

сов, Томский геологоразве
дочный техникум проводит 
«день открытых дверей».
Приглашаются юноши и де
вушки, желающие познако
миться с техникумом и ра
ботой геолога, буровика, ге
офизика, нефтяника.

Адрес техникума: 634027, 
г. Томск, ул. Смирнова, 44. 
Телефоны 5-33-80, 5-37-82. 
Проезд автобусами №№' 1 , 
11, 18. 125, 40 до останов
ки «АРЗ».

ВСЕСОЮЗНОЕ ГАСТРОЛЬНО-КОНЦЕРТНОЕ 
ОБЪЕДИНЕНИЕ «СОЮЗКОНЦЕРТ» 

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМ ОНИЯ 
В помещении Дворца зрелищ и спорта 

с 23 по 31 марта

ТВОРЧЕСКИЙ ВЕЧЕР
ЗАСЛУЖЕННОГО АРТИСТА РСФСР, АРТИСТА 

ТЕАТРА И КИНО
МИХАИЛА БОЯРСКОГО

Начало: с 23 цо 25, с 28 по Э1 марта—в 18 и 21 час, 
26 и 27 марта—в 15, 18 и 21 час.

Продажа билетов начнется 17 марта, с 16 часов, в 
кассах Дворца зрелищ и спорта. Большого концертного 
зала, уполномоченными.

ВНИМАНИЕ: КОНКУРС «ОГОНЬ И ДЮДИ»! 
Томский областной совет Добровольного пожарного 

общества и отдел пожарной о̂храны УВД облисполкома
по 1 января 1980 г, проводят конкурс на лучшие 
рассказы, очерки, стать'и об охране народного достояния 
от огня, воспитании бережного отношения ко всему, что 
создается нелегким трудом нашего народа.

Конкурс посвящен 70-летию со дня подаисания В. И. 
Лениным Декрета «Об организации государственных мер 
борьбы с огнем». Произведения, представленные на кон
курс, должны быть высокоидейными и достойно отражать 
сложную и почетную службу работников пожарной охра
ны, работу Добровольного пожарного общества, трудя
щихся в благородном деле охраны от огня социалисти
ческой собственности и жизни людей. Конкурс является 
открытым. В нем могут участвовать все желающие.

Для поощрения авторов лучших произведений уста
навливаются премии:

за лучшие рассказы и очерки:
первая премия—450 руб.;
две вторые премии—по 1 0 0 , руб.;
две третьи премии—по 75 руб.;
три поощрительные премии—по ^5 руб.
За лучшие статьи: три поощрительные премии — по 

25 руб. ,
Авторы премированных произведений могут награж

даться также дипломами и грамотами ОНО УВД, 
ВДПО, Томской областной писательской организацией. 
Для отбора и оценки лучших произведений создается 
жюри.

Рукописи должны быть отпечатаны на машинке через 
2 интервала и высланы по адресу: 634003, г. Томск, 
ул. Яковлева, 29. Томский областной совет ВДИО. (Фа
милия, имя, отчество, адрес, место работы или учебы).

Приемные пункты производственного объединения 
«Томсктрансагентства» могут привезти топливо, строи
тельные материалы, мебель, сельскохозяйственные то
вары, а также оказать друг,це транспортно-экспедицион
ные услуги.

Пункты расположены:
в г. Томске—тпер. Нахимова, 10. Тел. 4-40-15; 
мебельные магазины: № 16—ул. Войкова. Тел.

3-82-98; № 45 —ул. Смирнова. Тел. 5-29-96; № 47—Ир
кутский тракт. Тел. 5-66il5.

Контейнерный приемный пункт—ул. Омская, 89. Тел.
3- 85-43.

Вновь открыты приемные пункты: на центральном
рынке, в магазине «Спорттовары» (ул. Карташова), в 
магазине «Спецобслуживание».

В населенны}: пунктах Томской области: 
г. Колпашево, ул. Коммунистическая, 13. Тел 20-12; 
г. Асино, ул. Ленина, 4, Дом быта. Тел. 2-12-41;

, г. Стрежевой, АТП, ул. ^Комсомольская, 1. Тел. 
6-22-54;

с. Мельникове, автовокзал. Тел. 2-20-70; 
с. Кривошеино, автовокзал. Тел. 2-16-47; 
с. Молчаново, АТП, Гришкинокий тракт. Тел. 

9-10-89;
с. Кожевникове, АТП. Тел. 6-54;

■ с. Вакчар, АТП, пер. Трактовый. 2. Тел. 9-12-31; 
с. Парабель, автостанция. Тел. 2-14-32;
р .  п. Каргасок, райтопебыт. Тел. 2-34-32;
с. Первомайское, автовокзал. Тел. 3-11; /  ’

с. Зырянское, райтопебыт. Тел. 5-96;
с. Подгорное, АТП. Тел. 9-15-62; 

р. п. Белый Яр, ул. Таежная, 4. Тел. 2-13-62; 
пос. Тимирязевский, ул. Лепина, 63. Тел. 91-17-70.
В настоящее ! время «Томсктрансагентство» имеет 

возможность в неограниченном количестве завезти торф 
на приусадебные и мичуринские участки (при наличии 
подъездных путей).

Обращаться: г. Томск, пер. Нахимова, 10. Тел.
4- 40-15.

' f '

Томское педагогическое 
училище № 2 приглашает 
выпускников 40-х годов
школьного и татарского от
делений на вечер встречи, 
который состоится 26 марта, 
в 13 часов.

Наш адрес; 634050, 
Томск, ул. Крылова, 12, Те
лефоны 3-45-34, 3-02-38,
3-35-37.

Военно-медицинский ■ фа
культет ОБЪЯВЛЯЕТ КОН- 
КУРС на замещение вакант
ной должности доцента ка
федры военно-полевой хи
рургии.

Срок подачи заявлений .на 
конкурс — один месяц со 
дня опубликования объявле
ния в газете.

Обращаться по адресу: 
634041, г. Томск, пр. Киро
ва, 49. Тел. 4-54-86.

ВНИМАНИЮ РУКОВО- 
ДИТЕЛЕИ ПРЕДПРИЯТИИ 
И ОРГАНИЗАЦИИ!

На базе МТС «Централь
ная» агропрюма имеются в 
свободной продаже; волоку
ши ВНШ-3, силосоубо
рочные комбайны КПКУ-75, 
грабли ГПП-6 , бороны 
БЗСС, прицепы четырех
тонные ПСЕ-12, 5. зерно
уборочные комбайны «Ни
ва», плуги ПЛН-9-35, раз
брасыватели ПРТ-16, лу
щильники, бороны БИГ-ЗА, 
весы 15 т , 30 т,, 60 т , лод
ки «Обь», «Прогресс», по
лугусеничный ход на 

.«МТЗ-80».
Обращаться: г. Томск, ул. 

Энергетическая, 4. Проезд ав
тобусами №№3 ' и  6  до оста
новки «Первые Сенные». Тел. 
5-39-49.

Средняя школа № 54 при
глашает учителей и вьтуск- 
ников школы 19 марта, в 
18 часов, на вечер встречи, 
посвященный двадцатилетию 
школы.

Администрация, партий
ная и профсоюзная органи
зации областной клиниче
ской больницы выражают 
глубокое соболезнование 
заслуженному врачу РСФСР 
А. П. Петкуну в связи со 
смертью матери 

ПЕТКУН
Валентины Осиповны,

Коллектив Томского пред
приятия оптовой торговли 
Росторгодежды выражает
искреннее соболезнование 
заместителю директора
предприятия А. Н, Тонких 
по поводу смерти матери 

ТОНКИХ
Анны Петровны.

Вынос тела — 16 Марта, 
в 14 часов, из квартиры по
койной (ул. К. Маркса. 43).

Коллектив института
«Томскагропромп р о е к т» ' 
скорбит о смерти сотрудни
ка института, члена КПСС 
с 1957 года

ДМИТРИЕВОЙ 
Нины Никифоровны 

и выражает соболезнова
ние родным и близким.

Областной агропромыш
ленный комитет, партийная 
и профсоюзная организации 
извещают о скоропостиж
ной смерти члена КПСС с 
1944 года, ветерана труда, 
пенсионера, кавалера двух 
орденов «Знак Почета» 

ПИЧУГИНА 
Николая Евгеньевича 

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

Отдел информации и 
культуры —  1.45-41, 1-43.32 
Отдел советского строитель
ства и выта — 1-36-58, 1-26-80 
Отдел писем —
1-38-в5, 1-06-60, 1-38-87 
Отдел фотоиллюстраций ' — 
1-18-18
Собственный 
Кояпашем

пондент

Собственный корреспондент i 
Стрежевом — 3-23-31 
Общественная приемная — 
1-36-66
Отдел объявлений —
1-d6-62 *
Вухгалтер по гонорару —
1 -42-38
Касса -  1-47-91 
Областная журналистская 
организация — 1-28-90

Типография иэдательстеа «Красное знамя» 
634050, г. Томск, ГСП, пр. Фрунзе, 103/1

К304096.
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